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Justiça afasta vereador e
I

servidores públicos da função
� .

� Tarciso de Lima foi afastado por improbidade administrativa. Deixa o cargo de vereador, mas continua como
�
II funcionário daCâmara de Canoinhas. O vereador foi acusado de desvio de dinheiro público. Página 3

Arquivo CN Rafaela Cunha

!arciso de Lima : sou inocente, tenho a consciência limpa Promotor de Justiça Marcelo Mengarda: "eles fizeram
"arranjos contábeis"

Ajuíza Dayse Hergét de
Oliveifãatéhdeu aopedido feito
peloMinistério Público e deter
minou o afastamento de Tarciso
d� Lima do cargo de vereador.
'No ano passado os promotores

.

de justiça Marcelo Mengarda e

�Renato Corte denunciaram ao

'poder judiciário de que o verea
àor, então presidente daCâmara,
� outros dois servidores do

Legislativo, o contador Milton
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ranjos contábeis", o que teriapos- -

��;��:�s�����i�s�eR$46mil Regional daCohãb
A decisão judicial que cul- PÁGINA 6

minou como afastamento do três
envolvidos da função foi assina
da pela Juíza na tarde da última
sexta-feira. Os três denunciados
somente foram citados da deci
são na terça-feira, dia 17.

COBERTURA COMPLETA NA PÁGINA 3

'Acadêmico faz
estágio naArgentina

PÁGINAS

Dupla sertaneja conquista o público

Gian e Giovanni fazem show na Sociedada Beneficente Operária
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Verdadeira Casa de Marlene Rica
A surpresa veio com o início do ano letivo. Não havia

projeto, não havia verba, não havia sequer boa vontade. A

impressão que dã é que o PMDB faz isso para castigar o
PSDB (já que a direção daquele colégio foi indicada pelo
PSDB) fazendo com que o partido sofra o desgaste. Mas
acho que só é impressão.,

.

O que falar de um governo que tem como chefe da

segurança pública um freqüentador de bordel ??? Não há

muito o que falar, há o que constatar: esta é a imagem do

governo de SC: uma grande "zona" (com o perdão da pa

lavra) A falta de ações e as muitas omissões já respingam
em Canoinhas. O caso da reforma do Almirante Barroso é

escândalo sem precedentes na história da educação do

município. Alunos terem que estudar em um estádio de

futebol, por falta de ações do governo do estado é sinôni

mo de descaso com a educação.
O caso merece um "remember": em 2002 a então Se-
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A bagunça que toma conta

do governo estadual respinga
forte em Canoinhas

.

A solução dada é muito simples: os alunos vão estu

dar no estádio de futebol, dividindo carteiras e grama
com os jogadores do Canoinhas Atlético Clube. E to

dos aceitam passivamente, como se tudo isso fosse na

tural.

E talvez seja mesmo natural. Natural para o PMDB

que não tem verbas para "reformar"um colégio, mas
tem para remunerar um sem número de pessoas que es-

Genéricos, uma chance para o povo�
;;'1'"

I
A denominação genérica é o nome da

substância ativa escondida atrás da marca
dos medicamentos. É ela que faz o efeito do
medicamento. Exemplo: quando você toma
Novalgina (marca), é a dipirona (substân
cia ativa) que alivia a dor e faz baixar sua
febre. E se procurar bem, verá que muitos
outros remédios que lhe parecem diferen
tes daNovalgina são, de fato, todos iguais a
ela porque não passam demarcas diferentes
damesma substância, ativa, isto é, a dipirona.

Ocorre que o nome da substância ativa

aparece em letras tão pequenas quemal po
dem ser lidas. Por isso, no Brasil, os remé
dios são conhecidos unicamente pelas suas

marcas. Não há concorrência porque o povo
não sabe, na verdade, o que está comprando
nem o que está coasumindo. Daí o escânda
lo dos preços dos remédios em nosso país,
que são os mais caros do mundo.

Em 5 de outubro de 1993, o presidente
Itamar Franco assinou um decreto toman
do obrigatório que tanto a embalagem quan
to a bula dos medicamentos tragam sua de

nominação genérica em destaque, impressa
em posição superior à da.marca, Isto é, do
nome fantasia, que não poderá ultrapassar
25% do tamanho da denominação genérica.
Os laboratórios pediram seis meses de pra
zo para ajustarem as "coisas", isto em 1993.
Desnecessário dizer o que aconteceu ... O
mesmo decreto exigia que todas as farmá
cias exibissem, em lugar visível, a relação

José Ricci Júnior

das denominações genéricas contendo as

marcas equivalentes e seus respectivos pre
ços, a fim de que o usuário pudesse escolher
omais conveniente.

O tempo passou e nada aconteceu até

que o deputado Eduardo Jorge (PT-SP)
apresentasse projeto no Congresso Nacio
nal, regulamentando a matéria nos moldes
do decreto presidencial citado, que entrou
em vigor e nunca foi cumprido. Para ser

aprovada, a lei do deputado petista sofreu

profundasmodificações que a desfiguraram
para atender à pressão das multinacionais.
O resultado é que o nome "fantasia" conti
nua na parte superior da embalagem e o

nome genérico, bemmenor, na parte inferi
or,A exibição das denominações genéricas,
marcas e preços correspondentes deixa de
ser obrigação das farmácias. Ou seja, para o
produtor e revendedor, tudo. Para o consu-
midor; nada.

'

As grandes multinacionais do setor far
macêutico e suas formidáveis verbas para
gastos com propaganda tentam vender a

idéia de que os genéricos serão fabricados

por laboratórios de fundo de quintal, o que
é uma possibilidade, porém não uma

obrigatoriedade. Mas, ninguém garante que
asmultinacionais façammelhor. Lembram
se dos anticoncepcionais de farinha produ
zidos pelo famoso Laboratório Schering?
Assim, como em qualquer outra área de in
teresse social, o governo tem obrigação de

controlar a qualidade dessa atividade indus
trial. Não só no fundo, onde estão os nacio
nais, mas também na frente do quintal, onde
estão osmultinacionais com suas belas e en

ganosas fachadas.
Para que possamos alcançar o nível de

responsabilidade dos governos europeus
sobre o assunto devemos empregarum con

trole rigoroso da propaganda de medica

mentos, pois no Brasil elas até induzem à

automedicação. Nas universidades os pro
fessores, alunos e residentes devem ser ins
tados a prescrever pelo nome da substância
e não pela marca. Os recém-formados, e

. principalmente os médicos da ativa, deve
rão contribuir para'o sucesso dessa política
demedicamentos, prescrevendo unicamen
te a substância ativa.

Enfim, os remédios comnome genérico
sãomais batatos porque o usuário não paga o

preço da marca, mas o da substância ativa,
que é, antes de tudo, um patrimônio da hu
manidade e não da indústria farmacêutica.
Com isso, apropaganda dos laboratórios per
de o sentido, diminui a automedicação e en

tram, de fato, em jogo as leis demercado que
possibilitam a compra das substâncias ativas
dos remédios em países que praticam preços
equivalentes ao real valor desses produtos.
Bom para o povo, ruim para os laboratórios
farmacêuticos.A corda, até agora, só roeu do
lado mais fraco. Quem sabe um dia o povo
vença essabatalha.

As razões da elite

É claro que a existência de escolas su

periores de jornalismo foi vista pelos pro
fissionais que já estavam trabalhando- prin
cipalmente os menos competentes emenos
éticos, mas também alguns competentes e

inseguros - como ameaça. Esse é o tipo de

reação que ainda hoje semanifesta toda vez

que, em alguma região, inaugura-se um cur

so de jornalismo ou profissionais formados
chegam em busca de trabalho. Culpam-se
as escolas pelos defeitos que têm e pelos que

, não têm; exige-se do recém-formado um

tipo de conhecimento que só experiência
extensa pode garantir; alega-se que, se o jor
nalismo depende de talento, o curso univer
sitário é inútil. Mas isso passa com o tempo,
até porque, mesmo se o jornalismo fosse
atividade restrita a pessoas talentosas -

como, por exemplo, a composição de sinfo
nias ou a pintura de quadros -; ainda assim o

aprendizado seria útil, como são úteis os

estudos demúsica e de artes plásticas.
O liberalismo sempre foi popular,

marcadamente entre as elites intelectuais.
Nos últimos anos, ele tem sido apresentado
como a face simpática da globalização e

valorizado por expressões como abertura:

quem é a favor do fechamento? Ora, ser
liberal inclui o combate às regulamentações

Nilson Lage

em geral, deixando a decisão aomercado.A

exigência da formação superior é vista como
restrição antidemocrática; caberia apenas
em áreas como a medicina (em que pese a

proliferação dos terapeutas) e a engenharia,
que "envolvem responsabilidade pela vida
humana".

A elite - incluindo a intelectualidade,
principalmente na área de ciências huma

.

nas -, realiza estranhas transferências: cul
pa o empregado por decisões do patrão, o
intermediário pela mensagem, o veículo

pelo conjunto de forças econômicas e polí
ticas (poder concedente, financiadores, de
tentores de tecnologia, anunciantes) que o
sustentam. É claro que, dessa perspectiva, a
informação jornalística absorve uma infi
nidade de culpas; por que, então, não come
çar pelo jornalismo essa liquidação de di
reitos adquiridos, agora chamados de privi
légios? Quem sabe se depois de atingir os
jornalistas, conseguirão enfim "abrir" as

corporações de advogados, economistas,
matemáticos, administradores, agrônomos,
veterinários etc. - nenhum deles responsá
veis diretamente "pela vida humana"?

Para alguns jornalistas, em geral mais
bem pagos, situados mais próximos da di
reção de grandes empresas ou empregados

em órgãos públicos, a formação universitá
ria específica' também seria dispensável.
Essa opinião os aproxima da elite com que
convivem e a que, ideologicamente, perten
cem; valoriza-os diante dos acadêmicos

(comunicólogos, antropólogos, sociólo
gos ... );. tem a elegância dos anarquistas de
salão (lembram-meAndréaChenier, na ópe
ra de Umberto Giordano, cantando a revo

lução francesa nos salões da corte), o charme
dos democratas de fachada; parece altruís
ta, embora não seja - afinal, quanto mais

gente despreparada houver nas redações,
mais intensamente brilharão essas estrelas.

Outro aspecto da questão é o culto da

excepcionalidade. Admitamos que alguns
indivíduos sejam capazes de formar uma
cultura autodidata e aprender as técnicas
jornalísticas à primeira vista. Sabe-se de
casos raros de meninos de 15 anos capazes
de tecer considerações pertinentes sobre a

Teoria dos Quanta, ostentar um belo currí
culo de produções artísticas ou comandar

revoluções. Mas isso não significa que esses
talentos desapareceriam se estudassemmais,
ou que seja possível, em regra, nomear pro
fessores titulares, maestros de sinfônicas ou
generais de exército de 15 anos.

Nilson Lage é Jornalista

tão dependuradas no cabidão de empregos chamado
Secretaria Regional.

Outra questão a ser levantada: será que a escola em

questão precisa ser demolida ou necessita apenas de um

reforma ?? Até por questão de preservação o U do colé

gio merecia ser poupado. Um dos mais antigos de

Canoinhas merecia o mesmo tratamento dado a outro, o

Santa Cruz, que foi reformado, em 2002, e hoje é um

dos mais belos e funcionais de toda a região. Mas para
isso nenhum aluno foi sacrificado.

Enquanto isso a gerência de Educação e Inovação (Ge-
i

rei) se esconde e se omite. A Secretaria Regional já tem I

problemas de sobra, afinal são muitos os projeto e obras .. I
Desafio a alguém me citar somente uma obra realizada

.jpelo Governo estadual em Canoinhas e na região .... Só
J

tive notícia de um baile para o funcionalismo público, ii
como se isso fosse atribuição de governo estaduaL...

A situação merece, no mínimo, um mandado de se- I)

gurança, afinal nossos filhos merecem estudar em uma �
escola, com carteiras, banheiros, secretaria, biblioteca, "I

'j

laboratórios. É direito líquido e certo.

Enquanto isso, o Governador estuda inglês em Nova

Iorque. É ou não é uma casa de Marlene Rica ?

l
I
I

I
I

I
I
I

I
I
I
I

I
I
I

I
I

---------'fS.RC. verdadeira e completo" Jsó existe um: o do C.D.L.

j
Rua: Três de Maio., 364

1571/

I
•

Ê-mail: cnort ewagecembr

J1CDL UNIND,O QUEM VENDE PAlA VENDER MA.IS"

�NiJtI fR_flfJ
rd'0��_fi1

56 anos a serviço do Planalto Norte

GRÁFICA E EDITORA TRIUNFO LTDA.
CNPJ. 04.430.315/0001-20
Rua Três de Maio, 364
CEP 89460-000 Centro

Fone/Fax: (47) 622-1571/622-7400

DIRETO_R ADMINISTRATIVO - Carmen R. Pangratz
REDAÇAO - Rafaela Mayra da Cunha SC 01647-JP

PROGRAMAÇÃO VISUAL - Jefferson Dubena

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



l

Correio do Norte
eanoinhas, 20de fevereirode 2004 Política

Vereador Tarciso é
afastado do cargo
Justiça indisponibiliza bens doVereador e de outros dois funcionários da

Câmara deCanoinhas por ato de improbidade administrativa
Arquivo CM

A pedido do Ministério

Público de Santa Catarina, o
Ex-presidente da Câmara de

Vereadores de Canoinhas,
Tarciso Ribeiro de Lima, foi
afastado do cargo e teve decre

tada a indisponibilidade de seus
bens patrimoniais por decisão
liminar do Juízo daquela
Comarca. Junto com o Verea

dor, também foram afastados
i � dos seus cargos, na Câmara de

Vereadores, o contadorMilton
Raabe e a tesoureira Roseli

Engel. Os três foram acionados

judicialmente pelos Promoto
res de Justiça Marcelo

Mengarda e José Renato Côrte
em razão de "arranjos
contábeis" descobertos nas

contas do Legislativo Munici
pal.

De acordo com ação civil
ajuizada pelos Promotores de

Justiça, os arranjos consistiram
na emissão de cheques sem o

respectivo empenho, com va-

! ,,lores adulterados para justifi-

car a diferença de caixa e lan

çamentos de valores fictícios,
depositados na conta de
Denílson Correia de Oliveira,
a título de pagamento dos seus
serviços de contabilidade, sen
do que o mesmo não tem qual
quer vínculo com a Câmara.
"Há provas suficientes a indi
car a responsabilidade de cada
um dos envolvidos, seja agin
do diretamente na consecução
da ação, seja auxiliando ou

mesmo dando guarida à perfei
ta execução do ato ímprobo",
asseguram os Promotores de

Justiça.
A Juíza de Direito Dayse

Herget de Oliveira, convencida
da probabilidade de ocorrência
de enriquecimento ilícito por
abuso ou influência de cargos,
às custas do patrimônio Públi
co, determinou o afastamento
do Presidente da Câmara e dos
dois funcionários e decretou a

indisponibilidade de seus bens

patrimoniais. "A medida (afas-

Vereador se defende das acusações
tamento) se impõe - segundo a

Juíza -, pois não seria difícil fa
zer com que documentos e in

formações, potencialmente vi-

tais ao esclarecimento do ilíci
to, tomassem rumos desconhe
cidos, inviabilizando a apura
ção da verdade".

Vereador diz que é inocente
Para o vereadorTarciso de Lima o

que está acontecendo é um grande
equívoco. "Vou provar que sou inocen
te, tenho a consciência tranqüila", afir
ma. Tarciso diz ainda que o seu advo

gado, Salvador de Maio Neto ,já está
tomando as providências para rever
ter o caso.

"Confio na justiça, eu não posso
ser punido por uma coisa que eumes-

mo denunciei, eumesmo levei o caso
para a justiça quando descobri o des
vio de dinheiro, assim espero que os

verdadeiros culpados sejam punidos".
Segundo o vereador, ele fez tudo o

que podia para esclarecer o caso, tendo
nomeado inclusive um comissão para
analisar os acontecimentos e levantar
as possíveis irregularidades. "O nosso

problema foi ter demorado para con-

cluir a investigação, assim oMP se an

tecipou e fez a denúncia", lamenta ele.
Para a funcionária da Câmara,

Rose Engel, a decisão judicial foi uma
surpresa: "eu não sei o que fazer, tenho
que colocar a cabeça em ordem para
ver o que faço", diz.

O contadorMilton Raabe não foi
encontrado pela reportagem para fa
lar sobre a decisão judicial.

r

Bastidores
João Francisco '

Cal,as abaixadas
OPI e o governo Lula foram surpreendidos com as calças no chão

com adenúnciaenvolvendo o assessorde JoséDirceu,WaldomiroDiniz.
Réu confessoWaldomiro achacou bicheiros pordinheiro que ele alega, e
ninguémdesmentiu, quefoiparaocaixade campanhade "cumpanheiros"
noRio deJaneiro eBrasília.As autoridades que investigam o casojá têm
provas queDiniz continuou seu relacionamento como crime organizado
mesmo depois de ocuparuma salano segundo andardoPalácio daAlvora
da.

O caso todo evidenciaduas coisas.Aprimeiraé que, diferente do que
sempre pregava, oPInabusca de recursos para financiar suas caras cam

panhas eleitorais não se preocupacom a origem do dinheiro.A outra só
confirmao quanto o crime organizado está entranhado nos altos escalões
dopoderbrasileiro.A todahora se vêdenúncias demagistrados, deputados,
delegados,promotorese atémesmo governadores (caso doEspíritoSanto)
colocando-se a serviço dos bandidos enquanto fingem ser guardiõesda
sociedade. Até então aprevaricação de autoridades ligadas àpolíciae judi
ciárioeraatribuídaao fraquejamento dealguns indivíduosexpostos à longo
relacionamento como quem vive amargem da lei e nelaamealha imensas
fortunas que são ofertadas em trocade favorecimentos. Baixas ou traições
condenadas,mas tidas como aceitáveis no balanço deperdas e ganhos na
guerracontrao crime.Masquando criminosos colocam seuspropostos nos
mais altos escalões da repúblicaé tempo dasociedade se repensar. Denada
valea frustração da sociedadepor constatarque oPItemem sua cobertura
osmesmos ingredientes putrefatos queenodoamqualquerpartido. Chorar
sobre aesperança assassinadaépermitido,mas permitirque os assassinos
escapem impunes é inaceitável.

Patético
Davapenadevereouviros esforçospatéticosda senadoracatarinense

Ideli Salvatti tentando defender o governo de Lula atingido pela crise do
assessorWaldomiroDiniz que se demitiu depois de ser denunciado por
extorquirdinheiro de umbicheirocariocaAparlamentar, sempreumgati
lho rápido e língua afiada ao apontar os deslizes dos colegas de outros
partidos, foi massacradaporum discurso incendiário da senadoraEloísa
Helena que exigiaumaCPI parapassar o governo a limpo e averiguar o
quão fundo setores doPI estão acumpliciados com elementos do crime
organizado.O siteoficial da senadorawwwjdeJi.com.brélacônicosobreo

.

tema.Diz apenas que a bancada do PT decide proporCPI ampla e
irrestrita.

.

Saída desesperada
Aopropor a talCPI amplae irrestritaoPIjogaumaCartadaarriscada

dentrodaestratégiadodesespero.Aestratégia é tentaresvair a legitimidade
da denúncia atribuindo sua paternidade aomaquiavelismo deJosé Serra
comobjetivospolíticos, talcomo aconteceu comRoseanaSameyno início
da campanhapresidencial em 2002. Comisso os petistas querem atrair a

simpatia do poderoso presidente do senado José Sarney.A definição de
amplae irrestrita temporescopo colocaremcheque oPSDB quepoderá
recuarnaexigência deumaCPI para apurar o caso atual e com isso evitar
que seja investigado o ex-presidente FederandoHenrique Cardoso, um
forte candidato a tentarum retomo ao Planalto nas eleições de 2006. Pelo
menos publicamente oPSDB nãomostrou sinais de recuo.Aceita aCPI
ampla e irrestrita.

Em Santa Catarina
oenvolvimentodo aparelhopolicial catarinensenaprostituição infan

tilestámais que evidente no casodacúpulada segurança flagradaemuma

boate emJoinville.Até agora aquestão discutida é o fato das autoridades
teremescorraçado um grupo depoliciais e agentes dojudiciário quedese
javam entrar no prostíbulo para averiguar indícios que ali se explorava
sexualmente garotasmenores de 18 anos. Sobre este assunto vale lembrar
quehistoricamente as chamadas zonas sempre existiram com aproteção,
apadrinhamentodeelementos dapolícia

Foco distorcido
No caso acontecidoemJoinvilleaté asoposiçõesafirmarnqueestarern

'umprostíbulo é coisanormal e que o condenávelé o fato da autoridade ter
dado um carteiraço em subordinados para impedirqueprosseguissem na

fiscalização. Ora, prostituição, exploração sexual demulheres é coisa con
denávelemqualquer sociedademedianamentecivilizada.Prostituição in
fantil é crime.Assim, quando pessoas investidas na responsabilidade de
zelarpelas leis são as primeiras aviola-las, apunição tem que ser rápidae
exemplar.

Ocaso
O casoMarlene que tem agitado os redutos palacianos e da oposição

continua sendo averiguadopeloministériopúblico.Esta semanafoiouvida
umaoficial dejustiçamulher, cujonome vinha sendomantidoem sigilo.O
teorde suas declarações émantido emsigilo.Mas faltaouviraindagarçons,
motoristas das autoridadesque naquelanoite estavamemJoinville,polici
ais civis e agentes da SecretariadaFazenda. O governo catarinense,possi
velmentemelhor infonnado dos depoimentos,jáanunciareforma do secre
tariadoparao finaldomês. Aoque tudo indicaapresençadoJoãoHenrique
BIasi no comando da secretaria da Segurança está em seu ocaso.Aliás,
melancólico sobqualqueraspectoque seexamine.Asautoridades, tanto do
governoquanto dojudiciário, estão inteirados queosbacanais faziamparte
de todas as viagensdeBlasi.EmBlumenauhádenúncias dele terparticipa
do de vários "eventos".

O futuro
A escapada sexual da cúpula da segurança catarinense vai ocupar a

CPI que investiganacionalmente aprostituição infantil. Não teve a resso
nânciaesperadanoCongressoNacionalporque lá, deputados e senadores,
estãoocupadosemseposicionar sobre a instalaçãoou rião deumaCPIpara
investigaro governo do presidenteLuiz Inácio Lula daSilvaatingido no
coração pelas denúncias de suborno e corrupção contra o assessorde Zé
Dirceu,WaldomiroDiniz. 1"1

Ausência questiona�a
Enquanto acrise imobilizaogoverno catarinense, ogovernadorconti

nuaemsua licençade40diasem terras americanas.A razãoanunciadaéum
curso de inglês. Nos bastidores voltam apipocaros comentários sobre a
saúde deLuizHenrique. Ele retornaneste final de semana:A teimosaper
manência do governador no gozo de sua licença nomomento em que
assuntos tão graves exigem suapresença temproduzido críticas ruidosas
dos adversários emurmúrios deperplexidadenas fileiras aliadas.

Casanova
Oescritório regionaldo deputadoFederalPauloBauerjá estápronto e

mobiliado.Agoraoparlamentarbuscaidentificaronome idealparacoman
da-lo.A inauguração estáprevistapara ainda estemês oumais tardarnos
primeiros dias de março. O assessor dePaulo,AniborProchnow passou
vários dias emCanoinhas cuidando dos preparativos e observando a cena
política local.

Sugestões, críticas e colaborações pelos e-mail's
joaochicosilva@hotmail.com ou

joaofgaspar@ig.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Política Correio do Norte
Canoinhas, 20de fevereiro de 2003

Câmara retorna do recesso e
vereadores reclamam bastante
o volta do recesso da Câ

mara de Canoinhas na segunda
feira, 16, foi marcadapormuitas
reclamações epelapresençahon
rosa na casa do Padre Cita, da
Paróquia Santa Cruz.

Para atribular o retomo amis
toso dos vereadores, havia 108·

indicações em pauta, sendo que
muitas dessas, eram de poucos
vereadores, o que acabou geran
do um certo desconforto pelos
vereadores Egon Leithold (PFL)
e Orestes Golanovski (pMDB),
que reclamaram que suas indica

ções não estavam empauta e que
ficariam para outro dia.

Como convidado, o Padre
Cita esteve presente na solenida
de e fez um apelo para que o feri
ado da Santa Cruz de 3 demaio
retome. Cita falou da trajetória

da Santa Cruz no mundo, o seu

significado e no Brasil, suapere
grinação, e de que emCanoinhas
também tem, que é o símbolo
mais sagrado do cristianismo.

Porém, esta foi a parte tran
qüila diante de bate - bocas que
ainda virão, e como diz o verea
dor Orestes (pMDB) - "no ano

político todos querem falar por
que querem: votos, por isso tanta
indicação" .

Em pauta, reposição de lâm
padas em ruas, escolas e a colo

cação de sinaleiras, já que segun
do .a vereadora Norma

Pereira(PSDB)
"
o trânsito de

Canoinhas está caótico".
Quem realmente esbravejou

foi o vereador Bene Carvalho

(pMDB), pois aprometidaQua
dra da Cidadania que seria

Ari Krautchychyn deve
assumir vaga de Tarciso

.
Arquivo CN

Com o afastamento de
Tarciso de Lima, que deve
assumir a vaga de vereador
é o primeiro suplente , Ari

Krautchychyn.Ari disputou
a eleição pelo PP , mas no

ano passado se filiou ao

PFL.
Ari já assumiu a câmara

por dois meses no ano pas
sado. A reportagem do CN

procurou entrar em contato

com o novo vereador, mas
não conseguiu.

Ari Krautchyehyn

COI"reio do Nol�te
ma muoS)

o· nosso jornall
R..:ua: Trê� de J!trvf:a:io, .364
Fone: (47) 622-1571/622-7400
.·E-mail: cnorte@newa.ge ..com..br

Na Geral

Arquivo CN j

construída na Cohab 1 não será
mais. A Prefeitura foi notifica
da pelaCaixaEconômica Fede
ral, que se não agilizasse o pro
jeto e a contrapartidapara a obra
'perderia os recursos

disponibilizados. O que acabou
acontecendo.

Reclamações, muito mau

humor e também muitas alfme
tadas àprefeitura, que segundo o
vereadorEgon Leithold, estanão
está sendo amelhor administra

ção para Canoinhas, e que exis
temmuitos erros.Também o ve

reador Tarciso Ribeiro de Lima

(PP) resolveu desabafar, falando
da péssima distribuição de di
nheiro da secretaria de obras, sen
do que teria que serpara todos os
bairros, que está havendo desca
so. Mais de 100 indicações incharam a pauta após o recesso

Vereadora diz que crise

desgasta o Legislativo
CANOINHAS - Vereadora Norma Pereira (PSDB) está

inconformada com a crise que atingiu o Legislativo de Canoinhas.

"Sempre alertei que faltava controle interno, mas também sempre
fui umavoz não ouvida. Levei apecha de ser do contra, agora os fatos
estãome dando razão. Só que as conseqüências são graves", desabafa
Norma.

Para a Vereadora, o fato de a Câmara de Canoinhas não ter o
mínimo controle interno demonstra ineficiência e falta de qualidade.
"Só que este tipo de ação tem que ser executadapelamesa diretora,
infelizmente não depende dos outros vereadores", diz.

"É um absurdo, qualquer pessoacomum faz conciliação da conta
bancária, menos aCâmara de Canoinhas. Se isto fosse feito, no pri-

.

meiro cheque descontado, o furo teria sido percebido", relata.
Norma, que agora integra aComissão deOrçamento daCâmara,

diz que nesta semana seus apelos foram ouvidos. "Vamos exigir que'
os balancetes da Câmara fiquem à disposição para que possamos
fiscalizar emonitorar a aplicação dos recursos".

Convênio é cancelado porque

prefeituranão executou obra
CANOINHAS - Por falta de execução de obra e de contrapartida,

omunicípio de Canoinhas perdeu um convênio da ordem de R$ 144
mil e a comunidade daCohab 1, uma quadra - a quadra daCidadania.
A CaixaEconômica Federal notificou a prefeitura de que o convênio ()

não existiamais porque omunicípio não havia sequer iniciado a obra,
que deveria ter sido construída ainda em 2001, ano da assinatura do
convênio.

O vereadorBeneCarvalho (pMDB) denunciou a situação na tri
buna da Câmara. "Não sei qual a desculpa agora para que a obra não
tenha sido feita, aCaixaEconômica esperou até demais. Não entendo o
que aconteceu, afinal a obra chegou a ser licitada", afirmou.

O convênio havia sido assinado com oMinistério deTransportes.
Ã comunidade da Cohab 1 acreditava que a obra iria ser executada,
afinal era umapromessa da 1 a campanha do prefeito Orlando Krautler.

A prefeitura, através da secretaria dePlanejamento informou que
a obra não foi executada porque aprefeituranão dispunha dos recursos
para a contrapartida.

' .' .
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!Acidente faz vítima fatal em Canoinhas
I
I'

I Na tarde de terça-feira, dia
117, houve uma choque entre

I dois caminhões na SC 280 KM
I 246, um estava carregado com
: pinus e outro vazio na rodovia
: .De acordo com a Polícia Ro
I

t i
I
I
I
J
J
I
J
I
I

1 No dia 15 de fevereiro, às
: 00:37 hs, o Centro. de Informa
l ções daPolíciaMilitar recebeu
: uma informação de que naRua
J
I Roberto Ehlke, um elemento

I,havia sido ferido por uma arma
: branca.Ao chegar no local, a

Ipolícia constatou que se tratava

I de uma menor de 16 anos que
: havia sido ferido. A vítima foi
I socorrida e foram iniciadas bus
I
I cas ao autor do fato. Quando reI

ti !
�I

!
!
I
I
I
I
j.
I
I
I
J
I
J
J
1
I
I,
,

I, uma série de audiências realizadas em Brasília esta semana

I pelo diretor de Defesa Civil do Estado, major José Mauro da
: Costa, pelo gerente de Defesa, capitão CarlosAlberto Gomes
I
, Jr., e pelo representante do Centro de Estudos de Desastres
i

� (Ceped) daUFSC, professorValter Zanela. Eles foram recebi-

: dos pelo secretário da Articulação Nacional, Valdir Colatto,
I

que pôs a estrutura da Casa de Santa Catarina no apoio aos
*:
r representantes daDefesaCivil.
: Na SecretariaNacional de DefesaCivil, eles receberam a

I garantia da prorrogação do convênio para perfuração de poçosI
1 artesianos, açudes e bebedouros, especialmente para o OesteI

: do Estado, região que mais sofre nos períodos de estiagem.
1 Serão abertos toO poços. Ainda com o secretário Nacional de
I DefesaCivil, coronel Jorge do Carmo Pimentel, ficou acerta
I do que o Ceped da UFSC promoverá um curso básico sobre
: Defesa Civil para 2000 pessoas em todo o País, outro de pós,.
I graduação apenas para Santa Catarina e a edição da uma revisI

I ta científica emDefesaCivil, que deverá ser lançada nacional-
1 mente em abril. No mês que vem, haverá também um curso de

I sistemas de comando para 1500 técnicos do Estado.
� Já no Ministério das Cidades a representação catarinense
I obteve a garantia para realização de um curso em São Paulo
: para preparação de técnicos daDefesaCivil no setor de levan,
, tamento de áreas de risco. Outros três cursos na mesma especii

i alização foram autorizados para técnicos das defesas civis

J' municipais, queterão três etapas: levantamento de áreas de
i risco, planejamento de obras e viabilização de recursos para
I essas obras. Este trabalho é realizado em parceria com aCaixa
1 EconômicaFederal.
,.
i Mais um projeto importante, o demonitoramento remotoI
! (através de câmaras de vídeo de alta tecnologia) da BR-tol no
I trecho entre Palhoça e Biguaçu foi discutido na Secretaria
I Nacional de SegurançaPública (Senasp). Este trabalho é vol-
I tado à prevenção e atendimento de acidentes, inclusive com
! cargas de alto risco e combate ao crime organizado - tráfico de

drogas, roubos e assaltos .

.

Hoje os representantes da DefesaCivil de Santa Catarina
estiveram ainda lias Embaixadas da Espanha, Alemanha, Por
tugal e Itália, para estabelecer convênios de cooperação na área
de Segurança Pública.

doviária Estadual, os dois ca

minhões são da mesma empre
sa, a Indústria de Madeiras

Procopiak e vinham em senti
do contrário, e o choque teria
ocorrido quando um dos veícu-

los resolveu ultrapassar antes da
curva.Omotorista do Mercedez
Benz placas LWS

8820(Canoinhas) , Sérgio Luis
Kowaslki, 28 anos, ficou preso
nas ferragens e morreu ao dar

entrada no hospital. O moto
rista do outro caminhão, An
tonio César dos Santos,
Mercedez Benz placas ICT
9642 sofreu apenas ferimentos
leves.

ArrombamentoFerimento por arma branca
alizava rondas nas proximida
des da Prefeitura Municipal,
umaGuarnição Policial Militar
deparou-se com dois masculinos
em atitude suspeita. Abordados,
foi feita uma busca pessoal em
ambos, sendo P.R,F.; 21 anos que
estava em companhia de um

menor com 16 anos.Os agentes
jogaram um objeto nojardim ali
localizado. Feita uma busca, foi
encontrado um canivete com 10

DefesaCivil de SC dá curso
sobre emergências em todo País
A diretoria deDefesaCivil de Santa Catarina e o Centro de

Estudos e Pesquisa sobre Desastres da UFSC vão .ministrar
cursos sobre situações de emergência e levantamento de áreas.
de risco em todo o País em 2004. Este é um dos resultados de

Despachante

de veículo
cm aproximadamente de lâmi
na com vestígios de sangue. Os
agentes informaram que um

amigo havia solicitado que os

mesmos pegassem a referia arma
e "dessem um fim" no mesmo.
O dono da arma foi localizado

Ás 02:22 hs do dia 14 de
fevereiro, foram detidos naRua

Eugênio de Souza, o Sr. S.M e

M.B.L., 20 anos após osmesmos
terem roubado um veículo
Celta, de propriedade do SR.
D.M.L., 18 anos.Os elementos
foram encaminhados e entre-

. gues ao Plantão da PolíciaCivil
para as demais providências.

posteriormente e confessou ser

ele o autor do fato. Todos os en
volvidos foram detidos e entre

gues ao Plantão daCivil para as

demais providências.

Secretário daSSPvai interpelar
responsáveispordenúncias levianas

O secretário da SegurançaPública e Defesa do Cidadão, depu
tado JoãoHenrique BIasi anunciou hoje, durante entrevista coleti
va à imprensa, que irá interpelar judicalmente os responsáveis pe
las denúncias "levianas" que o colocam como participante de uma
festa ocorrida em novembro em Joinville. "Hoje pelamanhã (06.02)
conversei com dois advogados e estamos reunindo documentos para
ingressar com as devidas ações judiciais" .

Biasi também anunciou que a sindicância que irá apurar apre"
sença do Coronel PM Paulo Conceição Caminha, ex-comandante
da Polícia Militar de SantaCatarina, numa boate em Joinville será '

presidida pelo atual comandante, Coronel PMAru1son Nélson da
Silva. Caminha foi afastado temporariamente enquanto proseguem
as investigações. A sindicância tem prazo de 30 dias para ser con
cluída.

Sobre a denúncia de que teria participado da "festa", o secretá
rio voltou a reafirmar que não estava presente no local. "No dia 28
de novembro estive em Blumenau, Joinville e Garuva. Pernoitei
em Joinville e, na manhã do dia 29, participei do 310 Encontro
Estadual de Delegados de Polícia". BIasi tomou conhecimento da
presença do coronel Caminha no dia 12 de janeiro, quando recebeu
ofício do Ministério Público relatando o episódio.

O secretário também reafirmou que as denúncias fazem parte
de uma"armação política" para desestabilizá-lo, já que seu nome é
o mais indicado para concorrer às eleições municipais em outubro
próximo. Confiante de que a verdade virá à tona, o secretário criti
cou a "generalização" dos fatos, pois atinge toda as pessoas inte
grantes da cúpula da Segurança Pública. "Neste momento estou

empenhado em resgatarminha honorabilidade e não aceito genera
lizações levianas".
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Extravio deNotaFiscal

O(a) Produtor(a) Rural Francisco de Assis Alberti e ou

Clarice de FátimaKucarzAlberti, da localidade de Rio daAreia
de Cima, BelaVista do Toldo-SC, Comunica o extravio de um
bloco de notas Fiscais do No 321.848 a 321.853. O registro de
extravio foi feito sob boletim de ocorrência no 06/2004, na dele
gacia de Policia de BelaVista do Toldo - SC, no dia 10/02/2004,
as09h45m.

Seguros . Combustíveis

América
622-4626

Credenciai 0896

lanc-o do Ira,!il
Altes de reMlrsu ap6b,coWl_

622-3188

PostaJanl.1
lutIPaI.Bdondl

Airanga
822-4134/ B24-GOIM

Polícia

MaisCatarinenses são

deportados dosEstadosUnidos
o segundo grupo de imigrantes brasileiros deportados dos Es

tados Unidos desembarcará noAeroporto Internacional Tancredo
Neves, emConfrns, naregião metropolitana de Belo Horizonte, no
próximo dia 3. O primeiro grupo de repatriados voltou ao país no
dia 28 de janeiro.

De acordo com a comissão do Congresso Nacional responsável
por negociar as condições da repatriação dos imigrantes brasilei
ros, o governo americano prometeu dar o mesmo tratamento dis

pensado ao primeiro grupo.
Enquanto no primeiro vôo vieram os brasileiros presos em

Florence, noArizona, o novo grupo deverá ser formado por cerca
de 270 imigrantes detidos em presídios de Boston, Houston e cida
des da fronteira dos Estados Unidos com oMéxico.

Catarinenses também fazem parte deste grupo de imigrantes.

>Ex<l1les ClJcicmé1ricos deachi.,
demissão e periódêOS
ICUlfonne porbia 19)
>mpl(ll., acomfXllhclnento e
orientação (JJCIlto ao OSO do
protetor ClICitivo

audiometria e ICanpamasEclJcacionais)
saúde do trabalhador >Auclcme1riadínica

Rua GetúlioVargas, 12.56 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6110991 ou 99665911
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Canoinhas
.

perde
Regional da Cohab
Na tarde da última terça

feira, Canoinhas perdeu o escri
tório regional daCohab. De acor
do com informações, da Secre
taria de DesenvolvimentoRegi
onal de Canoinhas (SDR) a sede
da gerência foi transferida para
a cidade de Videira, distante a

aproximadamente 200 quilô
metros de Canoinhas.

De acordo com informa-

ções da SDR, o que houve foi
um remanejamento para con

tenção de gastos. "Infelizmente
isto não passou pela SDR, nós
simplesmente ficamos sabendo
que ontem a tarde um senhor de
Videira, veio,carregou os mó
veis e dispensou os estagiários",
declarou o assessor de SDR,
Paulo Faria Júnior.

"O que está acontecendo é

que a exemplo da Fatma, a

Cohab está fechando os escritó
riosmenores e vai instalar regi
onais apenas em municípios
pólo, serão apenas 7 em todo o

estado", afirmou o assessor.
A notícia caiu como uma

bomba para os mutuários. Pre

ocupados , grupo procurou o

CN. "A gente não têm dinheiro
nem para a lotação, imagine se

precisarmos de alguma coisa.
Teremos que ir até Videira ?? "

Ainda de acordo com Pau
lo Faria Júnior, a própria SDR

poderá encaminhar as solicita
ções dos mutuários. ''Acho que
o atendimento pode ser garanti
do", declarou.

O secretário João Klempous
estava viajando e não pode ser

ouvido pela reportagem do CN.

Município sofre efeitos de estiagem
Na última terça-feira, 17,

a SecretariaMunicipal de De
senvolvimento Rural e Meio
Ambiente realizou reunião

para avaliar os efeitos da es

tiagem que vêm atingindo a

região do Planalto Norte, es
pecialmente os municípios de
Canoinhas,Três Barras e Bela
Vista do Toldo.

Presentes, técnicos do

IBGE, Cooperalfa, Banco do
Brasil, Icepa E Epagri, todos
preocupados com os efeitos
danosos que se verificam so

bre a agricultura da região.
Segundo a avaliação téc

nica desses órgãos, as perdas
mais acentuadas incidem so

bre as culturas do milho e

soja.
A produção regional do

milho em Canoinhas, Três

Glauco J. Bueno

Osmar Stange (Prefeitura do Município) , Getúlio Tonet (lcepaAlSC), Jaime Schroeder

(Epagril), Valdir Spadoto (IBGE) e Edilmar Wous (Cooperalfa)

Barras e Bela Vista do Toldo,
terá uma redução na ordem de
30-40% na estimativa espera-

da. Caso a estiagem perdure,
a queda na produção poderá
ser ainda maior.

Para a cultura da soja, pre
vê-se úma queda de produção
de 10 a15%.

DOS jomall
Rua,: Três de Maio, 364
PoDe: (1I7) 622-1571/622-1400
E-mail: enorteênewage.com.br

,
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Curtas & Objetivas
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Pesquisa revela dados sobre.
,

,

acidentes de trânsito em Porto União
Rua 7 de setembro e João Pessoa são as campeãs dos acidentes de trânsito

,

envolvidos no acidentes demons
tra que o maior número de aci
dentes ocorreu com pessoas com
idades entre 19 e 21 anos (10 ca
sos), com idade entre 61 e 63
anos e 34 a 36 anos ( com 5 casos

cada), de 31 a 33 anos (4 casos)
. Dois dos acidentes envolveram

pessoas commais de 90 anos.
Ainda segundo a pesquisa, o

maiornúmero de acidentes ocor
reu entre 13 e 20 horas.

"Espero que esta pesquisa
sirva de alerta para se busque so
luções para o trânsito. "Não bas
ta que o motorista saiba dirigir
bem, é necessário que saiba cor
rigir os erros e falhas diante dos
riscos e principalmente respeite
os limites que a lei do trânsito

impõe" , declara a acadêmica.

Pesquisa realizadapela aca

dêIlÚca Gláucia llkiv Foggiato
do curso de Psicologia do

campus CanoinhaslNúcleo de

porto União da UnC revela da

dos sobre os acidentes de trânsi

to em Porto União. A pesquisa,
que foi custeada pelos recursos
do:artigo 170 da Constituição
Estadual, que foi realizada com

ba�es em dados da PolíciaMili

tarlde Porto União, através do

el�hório estatístico do período de
01 de janeiro a 30 de junho de

003, levantou que durante este

�tbrvalo de tempo ocorreram

[l� acidentes de trânsito na ci

dade.
; Dos 118 acidentes de trân-

sit@, 84 foram sem vítima, sa
rnindo 71,2% do total, sendo

que houveram 13 atropelamen
tos. "A partir do número de aci
dentes buscamos as ruas com

maior incidência e o resultado
trouxe como campeã dos núme
ro de acidentes a Avenida Sete
de Setembro, localizada no cen
tro da cidade,' com 12,7% das

ocorrências", afirma a pesqui
sadora.

Outras ruas também com

bastante ocorrências são a João

Pessoa, com 11% dos casos,Ma
tos Costa com 7,6%, Avenida
SantaRosacom5,9%, empata
da com trecho daBR 280 eAve
nida Expedicionário Edmundo,
no número de ocorrências, e

Avenida dos Ferroviários com

4,2%.
A análise da faixa etária dos

Crianças de Porto União ganham Kits
Escolares do Banco do Brasil

Camlla Godol

O vice-prefeito Renato
Stasiak, representando o prefei
to EliseuMibach, recebeu kits
escolares do banco do Brasil de
Porto União para repasse a es

tudantes carentes do município.
A cerimônia foi na manhã de

hoje (18), com a coordenação do
gerente local do banco, Juércio
Burgardt, e da secretária mu

nicipal de Educação ,Ivanirce
Canever.

Foram beneficiadas 90 cri
anças das escolas de Lageado das
Antas, Rio dos Pardos, São
Pedro do Tirnbó e de Jangada
do Sul. Os kits foram arrecada
dos com a venda de camisetas
no valor de R$15,00, sendo que
cada camiseta corresponde ao

preço de 1 kit. "A ajuda surgiu

de várias pessoas, vários profes
sores colaboraram na venda das
camisetas" comenta Ivanirce
Canever.

Renato ressaltou em seu

discurso a importância que o

município dedica à educação e

ao futuro dessas crianças. Em
um ato de homenagem aos 20
anos do banco, comemorados
recentemente, ele sugeriu as cri

anças que cantassem parabéns,
agradecendo, assim, a grande
ajuda que receberam.

,

Juércio Burgardt, gerente
do banco, disse colocar-se a dis
posição domunicípio e pediu às

crianças para "utilizarem o ma

terial recebido com muita res

ponsabilidade levando a sério os
estudos".

90 crianças receberam kits escolares

ReformasnaescoladeSãoMiguel
I
I
I

: A Prefeitura de Porto União continua reforma da Escola Bási
caFreiDeodato de SãoMiguel da Serra.A escola, que possui ensi
node pré-escola à 8" série,já recebeu a pintura do prédio e ganhaI

noras salas.
i Ao todo estão sendo construídos um depósito, três banheiros e

llllla sala de aula. A quadra de esportes recebe uma reforma geral e
acpnstrução de muros e alambrados. Estão sendo realizados tam
bém reparos no telhado e na cozinha da escola. A área ampliada, ao
fundo da escola, ocupa 133m2.

I
I Desde dezembro, a Construtora Ramos, com o acompanha-

mento direto da prefeitura realiza as obras, que serão entregues
antes do fim do 10 semestre.

Lançado livro que combate a adição de Flúor na água
Foi lançado em ltapetininga

(SP) o livro 'O Flúor e Outros
VIlões daHumanidade'. Escrito

por dois autores, ummédico psi
quiatra especializado emMedi
cina Ortomolecular, Dr.
Arturantonio ChagasMonteiro,
e um jornalista,Helio Rubens de
Arruda e Miranda, o livro enu

mera, em linguagemmuito aces
sível, novas e grandes novidades
na área da ciênciamédica.

A obraestá divididaem duas

partes. Na primeira, o Dr.

Arturantonio conta - com

embasamento científico - as des
cobertas que fez utilizando um

microprocessadorpor bio-resso
nância eletromagnética. Na se

gunda, o jornalista reporta o que
viu durante os trabalhos de cam

po que foram realizados pelo
médico e também o que captou
de mais importante no extenso
trabalho de pesquisa que reali
zou durante mais de um ano.

Doenças como

Fibromialgia, Enxaqueca,

Síndrome do Pânico, TOC e vá
rias outras para as quais a ciên
cia médica ainda não tinha ex

plicação - tiveram suas causas

descobertas pelo Dr.
Arturantonio Chagas Monteiro
e são detalhadamente

explicitadas no livro.
O jornalista relata as descon

fianças que teve - particularmen
te em relação ao Flúor, que até
então ele acreditava fazer bemà

saúde - e como se convenceu de

que o Flúor é um dos maiores
vilões contra a saúde humana.

Serviço: O livro 'O Flúore Ou
tros Vilões da Humanidade' está à
venda porR$ 35,00 (preço de lança
mento - R$ 39,80 incluidoporte para
qquer parte do Brasil) e pode ser so
licitado através do e-mail

ortomolecular@itapedigital.com.br
ou dos telefones (15) 3271-26800u
(15) 3271-8921.

.......,......__.l�t�g:llerHaroldo Pelagio
urologia e 9'erontologia

CRM" 3274rSC
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Acadêmico faz

estágio na Argentina
Convênio deve proporcionar estágio para outros acadêmicos daUnC

Durante um mês, o acadê
mico da nona fase do curso de

engenharia florestal da UnC,
Andrei Luis Gresczeschen,
estagiou na empresa Alto

Paraná, na província de

Misiones, naArgentina. O está

gio é fruto deum convênio assi

nado entre a universidade e a

empresa, que deve proporcionar

� a ida demais estagiários dos cur-
I

.

sos de administração e

�I'
','

.,t. !ecnologia
da madeira durante

ii "@ano.
.�, Andrei está maravilhado

I
com a oporturridade. Diz que
depois do estágio se sentemuito
mais preparado para enfrentar
o mercado de trabalho. Para o

acadêmico que já estagiou na

Embrapa, Ibama e na própria
universidade, a estada naArgen
tina, lhe trouxe conhecimentos
teóricos práticos infindáveis.
"Posso dizer que agora tenho

plena certeza de que estou pre
parado para enfrentar o mundo

profissional. Aprendi muito e

pude principalmente aplicar
meus conhecimentos teóricos na

prática", diz.
Nem a rotina pesada, que

tinha início às 6 horas damanhã
e somente tinha fim no início da
noite, faz com que o acadêmico
se queixe de alguma coisa. "Lá
eu pude conhecer o que há de
mais avançado emmelhoramen
to genético. Tudo o que eu havia
aprendido na sala de aula, esta
va bem ali naminha frente e eu

pude participar ativamente de
todo o processo", afirma.

Andrei relata que pode con
ferir como se faz o combate a

formiga, trabalho de poda, apli
cação de herbicida, operações de
motosserra. No setor de opera
ções florestais da empresa acom
panhou todo o processo de pro
dução de mudas. "Na Alto

Paraná, eles não utilizam o plan
tio de sementes para a produção
demudas, trabalham com omé-

Acadêmico observa extração florestal

Acadêmicos de Optornetria dão palestras
. para estudantes em escola de Canoinhas

Crianças recebem informações sobre os cuidados com a visão
Durante a semana, acadêrni

cos dá '8�,'fase do curso de

optometria realizaram ativida
desnaEscola João José de Sou
zaCabral, emCanoinhas. Atra
vés de apresentações teatrais e

palestras, os acadêmicos,
monitorados pelo professor José
Luiz Munõz, levaram para os

estudantes informações . sobre
os cuidados com a visão,'
enfocando métodos de higiene
e até alimentação. "Foi exce
lente, com certeza o objetivo foi
plenamente atingido, os acadê
micos são preparados para tra
balhar com os alunos, se utiliza
ram de recursos pedagógicos e

a resposta das crianças foi ime
diata", declara a diretora da es
cola Maria Tereza Moreschi
Olsen.

Os acadêmicos realizaram
testes de acuidade visual nas cri

anças. "O objetivo do teste é ve
rificar se a criança tem algum
problemade visão. Se for detec
tado problemapatológico, faze
mos o encaminhamento para

.

um oftalmologista", diz o pro-

São produzidas 15 milhões de mudas anuais

todo de enraizamento de esta

cas, sem nenhum forçamento.
Com isso são produzidas 15 mi
lhões de mudas anuais, dente
pinus e araucária", esclarece
Andrei.

"Na Argentina, a araucária
pode ser explorada. Istome cha
mou muito a atenção. A Alto
Paraná produz 90 % de suas

mudas de pinus e o restante de
araucária", afirma.

CONTATO
Todo o contato para o está

gio foi feito pela UnC, através
de sua empresa Júnior a Emcon.
O acadêmico passou por proces
so de seleção, sendo que foi le
vado em conta queAndrei já es

tavamatriculado naúltima fase
do curso. Todos os custos da vi

agem ocorreram por conta do
aluno.

'

"GasteiR$ 950;00, fiquei na
Argentina em um asilo destina
do a alojar pessoas de outros

países.AAlto Paranáme forne-

ceu o almoço e o transporte para
a empresa. Assim estagiei duran
te ummês e alémde tudo pude
aprender um pouco mais de es

panhol", diz.
Andrei mostra orgulhoso a

avaliação feita pelo engenheiro
florestal Alejandro Friedl, res
ponsável técnico daAlto Paraná.
"Omeu conceito foi excelente" ,
diz. Agora o acadêmico já faz

planos para outros estágios em
uma fábrica de papel em

Otacílio Costa. "Com certeza

vou muito mais preparado",
afirma,

Segundo a Embaixada do
Brasil em BuenosAires, este é o

primeiro convênio do gênero fír
mado entre uma empresa e uma

instituição de ensino dos dois

países. "É um grande passo para
uma maior integração entre as

duas naçõesumãs e para a conti
nuidade do sonho doMercosul",
diz o dieretor-presiderite daUnC,
João RosaMuller.

"Com esta ação, além de estar
mos aprimorando os 'conheci
mentos acadêmicos, estamos
praticando cidadarria e exerci-

tando na prática a formação so
cial e humanista que é a tônica
do curso de optometria daUnC",
declara o professor.

/ Foram atendidas 300 crianças .

fessorMunhoz.
Foram atendidos aproxi

madamente 3000 alunos de tur
mas da pré-escola até a 4a série.

i • 1
attiH1»l1nnrarS:

�47) 653-2562

UnC implanta
Coordenadoria de Pesquisa

Em fevereiro; aUnC passou a termais uma coordenadoria:
a de Pesquisa. "O que houve foi um desmembramento, existia a
Coordenadoria de Pesquisa e Pós-graduação, optamos por se
parar transformando-a em duas coordenadorias distintas, até
por causa do volume de trabalho e desenvolvimento de novos

projetos", avalia o diretor acadêmico do campus, professorArgos
Gumbowsky.A professoraDaniela Pedrassani assumiu acoor-

. denação da nova pasta, sendo que Maria da Salete Sachweh,
antes titular da Pesquisa e Pós-graduação, permaneceu como
titular daCoordenadoria de Pós-graduação.

Para a professora Daniela, que antes ocupava o cargo de
assessorade Pesquisa e Pós-graduação, a reestrutu:ração se fazia
necessária pelo crescimento do setor. "Sempre tive autonomia
para trabalhar, mas a segmentação deve ajudar aindamais", ga
rante.

Daniela explica que as ações iniciadas no ano passado terão
continuidade, como por exemplo a implantação do Programa
FAP (Fundo deApoio à Pesquisa) após suareformulação, que
garantiumelhores condições de trabalho para os alunos bolsis
tas e professores orientadores, com maior carga horária

disporribilizada. Houve tambémmaior acesso ao Programa de r.

Financiamento à PesquisaDocente (Profipe), que no.ano pas
sado teve duas datas de seleção de projetos de pesquisa, benefi
ciandomaior número de professores.

Para a nova coordenadora, ameta agora é consolidai'o pro=
gr�a de irriciação científica, reestruturar o programa depes- n
quisa docente, buscar novas fontes de finánciamento para
pesquisa e reformular os 5 grupos de pesquisa credenciados no
CNPq. "Devemos ter mais dois grupos credenciados, uma na

'

área biológica e outro de física", explica Daniela.
Contatos com a Coordenadoria de Pesquisa pelo telefone

476229935.

Escolha de vagas serána
sexta - feiraemTrês Barras

A escolha de vagas para os professores da rede municipal de
ensino em Três Barras acontece hoje, dia 20. Todos os professores
efetivos e ACT's da Educação Infantil e de Ia a 4a séries devem
comparecer na Secretaria de Educação do murricípio a partir das
09:00 horas.

À tarde, também na secretaria, serão oferecidas vagas para os

professores de 5a a 8a séries. Segundo a secretária de Educação,
Mona Dequech Denk, posteriormente todos os professores serão
encaminhados �s escolas para o início dos trabalhos. As aulas no;

,

murricípio começam dia IOdemarço.

Prefeitura realiza campanhade
alevinos emBelaVista

.

Buscando incrementar a criação de peixes nomunicípio, a Se-�
cretaria deAgricultura, Meio Ambiente e Desenvolvimento Eco
nômico de BelaVista do Toldo realiza a 3a Campanha deAlevinos,
Estão sendo disporribilizados alevinos das espécies carpa capim,
carpa húngara, carpa prateada, carpa cabeça grande, carpa colorida;
tilápia, jundiá e bagre.

Os pedidos devem ser efetuados até o dia 05 demarço na Secre
taria e a data da entrega será divulgada na próxima semana. Segun
do o.secretário deAgricultura, Luis CésarVailate, a procura pelos
alevinos dessa vez deve superar as duas campanhas anteriores po�
contar com um número maior de espécies. O preço do milheirc
variaR$ 90,00 aR$ 165,00.
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Cuide da saúde nas festas•

I
I
i
�
�o
II
�

;� Nesta época do ano as temperaturas são elevadas e as folias de

:�arnaval induzem um desgaste excessivo de energia e de água
:t;ofporal.Para compensá-lo é importante ingerir principalmente lí
.guidos ricos em vitaminas e saisminerais, e carboidratos para repor
� energia. Estes nutrientes estão presentes nas frutas, legumes e

verduras e nos cereais em geral .

•

Você sabe a quantidade ideal de líquido a ser ingerido
or uma pessoa que festeja uma noite(ou um dia) de
arnaval?

Nutricionista Colaboradora: Giórgia de C. Theodorovitz dos
Santos - CRN 2059/2R
Clínica Santa Luzia, rua Frei Menandro Kamps, 257 -

Canoinhas- Fone: 622 7875

<
Secretário daAgricultura

pede que Governo deixe se
avançar na saúde animal
o secretário daAgricultura e

�olíticaRural MoacirSopelsa pe
�u nesta quarta-feira ao Governo
�ederalum tratamento diferencia

go para Santa Catarina na área de o

defesasanitáriaanimal "paraqueo
Estado possa avançar e no futuro
Obterocertificado internacionalque
garante a comercialização de nos
_sos produtos para todo omundo".
Sopelsa participou da reunião do
'FórumdeSecretáriosEstaduais da
A.griculturaconvocadapelominis

.

Iro Roberto Rodrigues para tratar
dapolítica de defesa agropecuária
�todooPaís. Ele foi acompanha-

o �o pelo secretário da Articulação
Nacional,ValdirColatto, que o re
t;ebeupela rnanhãnaCasadeSanta
�

.

do brasileiro na condição de área
livrede aftosa semvacinaçãoequer
o reconhecimentodoMinistério da

Agriculturapara abrir as portas do
mercado externo. O secretário

Sopelsalembrouquehámês esteve
naOlE, aOrganizaçãoMundial de
SaúdeAnirnal, na Itália, erecebeu a
recomendaçãodopresidentedains
tituição,RomanoMarabelli, deque
SantaCatarinacrie seupróprio cir
cuitopecuário. "Infelizmente,hoje
somosurna ilhafechadaemquenão
entranenhummaterial genético de
outros estados. Santa Catarina só

conseguiu isso porque durante 30
anos fez a lição de casa, à custado
sacrifício dos criadores e produto
res, que agoramerecem caminhar
em direção ao mercado externo",
disseo secretário.

Sopelsa lamentou que tanto o
Rio Grande do Sul como o Paraná

.

tenham voltado a vacinar o gado
rebanhosporcontade surtos como
o queatingiu o rebanho gaúchoem
maio do ano 2000. ''Precisamos ter
muito claroo que esteGoverno vai
fazer neste setor, porque Santa
Catarinanão pode serpunidapor
que fez um trabalho exemplar". O
secretário defende que o Governo
invistapesadamentenadefesa sani
tária animal para que num prazo
rezoável todo o País páre de vaci
nar. "Se você está vacinando épor
que tem risco e o vírus continuacir
culando", explicou Sopelsa

OGovernodoEstado querque
oMinistériodaAgricultura invista
em segurança, que é aetapajá atin
gida por Santa Catarina. "Se
erradicarjá custa caro, mantero re
banho semadoençaémaiscaroain
da", disse o secretário. Por isso o
Estado estáemprocesso denegoci
ação com o Instituto de

Zooprofilaxiada Itália, paraexecu
ção deumprograma de segurança
zoosanitária "Agora,oqueprecisa
mos saber qual é apolítica do Go
verno Federal e tomar uma posi
ção", afirmou o secretário daAgri
cultura.

'

....�\1
#'",i
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A água perfaz de 40% a 60% damassa corporal total do corpo
umano. Normalmente, cerca de 2,5litros de água por dia são ne

''I,'
essários para um adulto razoavelmente sedentário. A principal

f

vidência de que é necessária uma ingestão adicional de água é a

:'sede" e suor excessivo. Portanto, nestes lIj.omentos de muita folia,

�eve-se procurar hidratar o corpo
commais água e sucos naturais.

r(
bebidas alcoólicas devem ser consumidas commoderação. *""

�onsumir comidas calóricas e pesadas junto com

,ebidas alcoólicas, pode causar quais males ao
. rrganiSmO?

.

B
As bebidas alcoólicas são altamente calóricas.Quando associa-

das a excessos alimentares, os órgãos ficam sobrecarregados, pre
judicando o seu bom funcionamento. As conseqüências mais co
muns são: alteração das taxas e dos indicadores presentes nos exa-
kes bioquímicos, hipertensão, ganho de peso, que poderão aumen

otas� risco de infarto, diabetes, do�nças dos rins, fígado, entre ou-
.

Depois destas dicas, é só aproveitar o Carnaval.

Socorro imediato é fundamental para as vítimas de infarto.
Dados da Organização Mundial de

Saúde revelam que 17milhões de pessoas
morrem a cada ano vítimas de doenças
cardiovasculares. No entanto, de acordo
com especialistas, boaparte destasmortes
poderia ser evitada se a população leiga
estivesse preparada para acudir em situa

çõe� de emergênciasmédicas. Sabe-se que
ocorrem diariamente urgências com ris
co de vida e que 60% dos óbitos por infarto
acontecem na primeira hora após o início
dos sintomas. Essas complicações são cau
sadas pela falta de assistência especializa
da prévia e pela excessiva demora em re

ceber assistência no hospital.
O atendimento pré-hospitalar, ainda

naambulância ou em casa, portanto, é fun
damental para o aumento da chance de
sobrevida do paciente. Quanto antes o pa
ciente for tratado, mais cedo a corrente

sanguínea será restaurada, salvando a vida
do pessoa ou diminuindo significativa
menteos danos irreversíveis ao músculo
cardíaco.

No Brasil, estima-se que, por ano, 300
mil pessoas são vítimas de infarto agudo
domiocárdio. Desse total, 77milmorrem
(dado Datasus), transformando o proble-

ma numa das principais causas demorta
lidade no País. Até o final da década de

,.. , ..\

70, a taxa demortalidadeporinfarto aIDI-
do domiocárdio era de�pr()ximadam5n
te 40%. Em grande parte; devido aos nô�
vos tratamentos desenvolvidos e âqapri
moramento das técnicasde cuidados íné
dicos intensivos, esse índice caiu rnNito
ao longo dos últimos anos e hoje é de cer
cade 17%. Segundo o presidente daFun
dação Interamerieana do Coração, dr. Sér
gio Tirnerman, o atendimento rápido e

eficaz reduz de forma significativa a taxa'

de. mortalidade do infarto agudo do
miocárdio.

Pacientes que chegam ao hospital e
que já receberam atendimento rápido e

adequado têmmais chances de sobrevida,
principalmente, quando o tratamento é re
alizado com um trombolítico. Com isso,
reduz-se o intervalo do tempo entre o iní
cio dos sintomas e o tratamento que, das-··
sicamente, é féito apenas após internação
hospitalar, que cai de três horas ou mais
para duas horas e vinte minutos.

"Com o desenvolvimento de nevas

técnicas cirúrgicas e a introdução dosme
dicamentos fibrinolíticos, que agem es-

lOS

fibmno 'ticos.tcOlno o t�n
das principais v,aptagens é .....

s

tração é simples, rápida e descomp1jcada,
levando apenas cineo a dez segundes, en
quanto que o trataméntopadrão utilizada
atualmente emmuitos hospitais é'realizá
do em uma hora emeia. Assim, quando o�
fibrinolítico é aplicado na primeira h 3ra
após o infarto agudo domiocárdio, há um
aumento significativo da chance de
sobrevida do paciente.

. -,

Tenecteplase é um trombolítieo (subs
tância que dissolve um coágulo presente
na circulação sangüínea) de administra
ção únicae intravenosa e produzido por
meio de engenharia genética. O medica
mento permite o tratamento precoce de
infarto agudo domiocárdio, pois é admi
nistrado em uma simples injeção que co
meça a surtir efeito apenas cincominutas
após sua aplicação e permanece ativo além
de 20minutos.

www·iornalcorreiodonorle.co.�b.
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Programa de Saúde Bucal reinicia emmarço
TRÊS BARRAS - Reinicia

no mês de março em Três Bar

ras, o Programa de Saúde Bucal
que vai atender mais de 2 mil

alunos das escolas da rede mu

nicipal de ensino. O programa é
desenvolvido desde 2001 pela
Secretaria de Saúde eDesenvol-

vimento Social. A Prefeitura

Municipal fornecerá omaterial
de higiene bucal como escova,
creme dental, fio dental e flúor.

Rodrigo Melo

Alunos fazem bochecho com Fluoreto de Sódio

Rua: :F:t�ei ly,.,<[e<:t:"LaZ"'tdro Ks:t:rLps
FCtt:le::: 622-4344 - 622454<3

Csr"toi:tmaa -

'

Farmácia
I

R. C()r()Tlcl All:luCJu�rquc nO 70l
(eui frente ao Hotel OuX'o Vcx,k)'

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos) antí-ínâamatõrios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.'

tr622-3658 \ 622-8618

A Prefeitura doMunicípio de Canoinhas através da Se
cretaria Municipal de Planejamento e Orçamento trás ..li pú
blico, que realizar-se-á no dia 26 de fevereiro/2004,inrcio às

18:30 horas, na Câmara de Vereadores Municipal, Reunião
Pública onde estaremos avaliando e demonstrando, o cum

primento das metas fiscais do Terceiro quadrimestre de,2003,
e a Execução dos Orçamçntos para o ano de 2005, con
a Lei de Responsabilí iscàl.

.

Desde já contamos com suapresença.

Conforme a secretária
Siomara Müllmann Côrrea,
profissionais da área de saúde
vão continuar com as visitas nas

escolas, fazendo palestras e ori
entando as crianças sobre a im

portância da higiene bucal, pre
venção das cáries e hábitos ali
mentares. Semanalmente será
realizada também nas escolas a

escovação e a aplicação de flúor.
"Em diasdenominados 'Dia do
Bochecho' os alunos fazem
bochecho com fluoreto de

sódio", afirma a secretária.

BOLSA FAMÍLIA
Até janeiro desse ano, a Se

cretaria de Saúde e Desenvolvi
mento Social de Três Barras ha
via incluído para receber aBol
sa Fanu1ia cerca de 1800 famí
lias de baixa renda do municí

pio.De acordo com informações
da secretaria, todas as localida
des estão sendo beneficiadas
com as bolsas que variam de R$
l5,00aR$ 80,00. Ovalordesti
nado às famílias depende do ní
vel de carência de cada uma.

Arroze feijãopodemprevenir
câncerdeboca

Afamosacombinação arroz e feijão, consumidadiariamentepormi
lhões de brasileiros, pode ser a solução para a prevenção de um tipo de
câncer. Essa é uma das conclusões da tese de doutorado da nutricionista

DirceMariaLoboMarchioni, defendidanaFaculdadedeSaúdePúblicano
anopassado.Deacordo como estudo, oconsumo freqüentede arroze feijão
reduz as chances deumapessoadesenvolvercânceroral- que compreende
acavidadebucal, a faringe ea laringe.

A pesquisa fazparte deum estudomais abrangente, coordenadopela
IntemationalAgency forResearchonCancer (Iarc), órgão daOrganização
Mundial da Saúde (OMS), que se estende aCubaeàArgentinaOobjetivo
émapear a incidênciados diversos tipos de câncer de acordo com fatores
ambientais e padrões alimentares daspopulações. Dirce analisou umuni
verso de 845 pessoas, entre homens emulheres, commais de40 anos, de

. todas as classes sociais,nacidade deSãoPaulo. 'Aprincípio, não tínhamos
nenhumahipóteseemrelação àpesquisa' ,conta. 'Fizemos uma investiga
ção do tipo caso/controle.Comparamos aspessoasque têmcânceroralcom

aquelas que não desenvolverama doença, buscando identificaro que elas
têm de diferenteno que diz respeito à alimentação.

'

A seleção das pessoas que participaram da pesquisa foi feitaem sete

hospitais da redepúblicadomunicípio.Aquelas queeramcasos de câncer
oral deveriamestarsob acondição de teremacabado de recebero diagnós
tico dadoença Só assim seriapossível flagrar, comomáximode precisão
possível, os hábitos alimentares dessas pessoas atéomomento danotifica
ção do câncer. As pessoas que eram controles, ou seja, aquelas que não
tinhamnenhumantecedente com adoença, tinham ido aoshospitais para
outros tipos de exames e foramconvidadas acontribuircomo estudo.

Todos os selecionados responderam aumquestionário, no qual infor
mavamquais eramos componentesprimordiais de suaalimentação e em
que quantidade e freqüênciaeramconsumidos.Apartirdisso, foram iden
tificados quatro padrões alimentares: 1) rotulado como 'prudente', com
posto de aves, queijos, vegetais e frutas; 2) 'tradicional': arroz, feijão e

came; 3) pão, embutidos, manteiga, queijo e doces; e 4) 'monótono': de
poucos alimentos.

As 845 pessoas - 366 casos, 479 controles - foram distribuídas de
acordo comos padrões alimentares.Vieram as conclusões. 'Constatamos

que, entre aspessoas que consumiamos alimentosdopadrão 'tradicional' -

arroz, feijão e came, a incidência do câncer oral eramenor do que entre

aquelas quemantinhamoutro tipodedieta', contaDirce. .

'A literatura científica diz quequem consome frutas e legumes estará
mais protegido contra o câncer oral. No estudo que realizamos, não foi o
observado. O principal padrão protetor foi o arroz-feijão, acrescido de

quantidades razoáveis de carne'.
Segundo a nutricionista, não é possível dizer por que o consumo de

arroz e feijãoprevine contrao cânceroral. Essaéumaetapado estudo que
aindanão foi concluída. 'Podemos apenas afirtnaro seguinte: tantoo arroz
quanto o feijão têmbaixo nível de gordura saturada - aquela que, como a
gordura animal, é sólida em temperatura ambiente, além de possuírem
fibras e proteínas vegetais complementares.A idéia é de que o consumo

conjugado de arroz e feijão ofereceelementos importantes queprevinem
contrao cânceroral'.

.

Outros fatores que estão relacionados como cânceroral são: alimenta

ção pobre em vitaminaC, higiene bucal deficiente, ferimentos causados
pelo uso de próteses dentáriasmal-ajustadas e exposição excessiva ao sol
(câncerde lábio).

Ocânceroralpode semanifestar sob a formade feridas naboca ouno
lábio que não cicatrizam, caroços, inchaços e áreas de dormência,
sangramentos semcausaconhecidaedorde gargantapermanente,As lesões
pré-malignaspodem serdiagnosticadas antes de se transformarem emcân
cerpormeio de exames de rotina, realizadosporprofissionais capacitados,
emunidadespúblicas de saúde. O câncerdebocanãoé dosmais freqüentes,
representando5% dos casos entre todos os tipos de câncer.

Outratriste constataçãodo estudo é queos casos de cânceroral entre as
mulheres vêmaumentando nos últimos anos, tambémemconseqüênciado
consumo progressivo de álcool e tabaco.
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Projeto AABB Comunidade
,

reinicia suas atividades
Camlla Godol

o ProjetoAABB Comuni

dade de Porto União, uma par
ceira da prefeitura e do Banco

do Brasil, reiniciou suas ativi

dades nestaquarta-feira (18). Os
cinco estagiários coordenados

pelaprofessora de Educação Fí
sicaEdilaine Pohl organizaram
uma gincana para receberem as

crianças.
'

O projeto atendemais de 80
crianças de até 17 anos que es

tudam na redemunicipal de en
sino. Todas as quartas e sextas- .

feiras elas se reúnem na assoei-

, .ação do banco para realizar ati-,

vidades esportivas e pedagógi
cas, acompanhadas pela profes
sora e pelos estagiários. Ao in
gressar no projeto, as crianças
recebem um uniforme patroci-
nado pelo banco. Mais de 80 crianças até 17 anos participam do Projeto

CopaCanoinhas de Futebol 3o CopaEstrelaAzul deFutebol
JogosVálidos pela 4

° rodada daCopaCanoinhas de Futebol de
2004 com os seguintes resultados:

Vem aí a 3 ° Copa Estrela Azul de Futebol onde seus jogos
acontecerão todos no Campo Sede do Estrela Azul(Bairro
Aparecida). Inscrições até dia 05/03/2004 naFME ou comWagner
pelo fone 622 0383.

A premiação será o seguinte:
1 ° lugar - 1 Novilha, troféu medalhas
2° lugar -1 Leitão, troféu emedalhas
3 ° lugar - 1 Caixa de cerveja (garrafa), troféu emedalhas
4° lugar _:Troféu

14:00 h - JUBC 03X 02 SURKAMP
16:00 h - Botafogo 05 X 01 SITICOM

Devido ao Carnavál, a última rodada de classificação da Copa
Canoinhas de Futebol acontecerá somente dia 29/02/2004 com os

seguintes jogos:
'14:00 hs - Três Barras X SITICON
16:00 hs - JUBC X Botafogo Campeonato do Interior

AFME comunica a todas as equipes do interior do nossomuni
cípio que estão abertas as inscrições pára o Campeonato do Interior
de 2004. O início da competição está previsto para a última semana
do mês de março, inscrições até dia 19/03/2004.

Campeonato de Futebol Suíço 2004
Cate�oria Livre eMáster

Torneio deFutebol 'SuíçoMáster
Local: Sede do ClubeAtlético Marcílio Dias

Devido ao mal tempo no último sábado dia 14, o Torneio de
Futebol Suíço Máster será realizado dia 28/02/2004, a partir das
13:30h, onde participarão as equipes do Botafogo, SmCOM,Jornal
O I?lanalto, Rigesa, Barrigudos, São Bernardo. São Cristóvão eClu
beAtlético Marcílio Dias.

A FME comunica a todas as equipes interessadas em participar
desta competição que as inscrições já estão abertas e serão aceitas
até dia 05/03/2004.

1 ° Jogo - 13: 15 h - São Bernardo X Clube AtléticoMarcílio
Dias
" 2° Jogo - 14:00 h - São CristóvãoX Rigesa

3° Jogo -15:00 h - Botafogo X Siticom
4° Jogo-16:00h -BarrigUdos X Jornal O Planalto
5° Jogo-17:00h-Vencedor 1 ° JogoXVencedor 2° Jogo
6° Jogo-18:00h-Vencedor 3° JogoX Vencedor 4° Jogo
7°Jogo - 19:00 h - Final

Anuncie aqui
622-7400

Campeonato deFutebol
Suíço tem rodadano domingo
Em reunião com os representantes das localidades participan

tes do 5°Campeonato de Futebol Suíço do Interior de PortoUnião,
o departamento de esportes anuncia a próxima rodada do campe
onato.

No domingo (22) a rodada terá apenas 4 jogos, na localidade
de 25 de Julho.

14h - 1° jogo - Série Verde: Santa CruzA x Santa Cruz B
14h50 - 2° jogo - Série Amarela: Quati x Rio D'Areia
15h40 - 3° jogo - Série Azul: Rio Bonito B x 25 de Julho B
16h30-4° jogo- SérieAmarela: 25 de JulhoA x RioBonitoA

No último domingo (15) a 2a rodada foi disputada em duas
localidades totalizando 10 partidas. Os resultados foram os se

guintes:

EM SÃOMARTINHO
1 ° jogo - Série Branca: Legru 5 x 1 SãoMartinho
2° jogo - Série Cinza: Móveis Faerber 3 x 2 São Domingos
3° jogo - Série Branca: SãoMiguel 3 x 1 Lança
4° jogo - Série Preta: BomPrincípio 6 x O Juventude daLança
5° jogo - Série Cinza: Cachoeirinha 3 x 2 Km 13

EM SANTA CRUZ DO TIMBÓ
1 ° jogo - SérieVerde: Serra Santa Cruz 5 x O Ervateira RosbrazB
2° jogo - SérieAmarela: Rio Bonito A 7 x 1 Rio D'Areia
3° jogo - SérieAzul: 25 de Julho B 2 x 1 Ervateira RosbrazA
4° jogo - SérieAmarela: 25 de JulhoA 5 x O Quati
5° jogo - SérieAzul: Rio Bonito B 1 x O Caçadorzinho

Campeonato de Futebol
5uí�o lerá início em ma�o

O 5° Campeonato de Futebol Suíço, que está sendo organiza
do pelo DME, acontece na 2a quinzena de março, no Campo do
Escurinho.

Os preparativos para a competição, considerada uma dasmai
ores disputas da cidade, está em andamento. Enquanto o departa
mento esportivo organiza a parte das inscrições dos times, a equi
pe de Urbanismo e a de Obras da prefeitura fazema recuperação
do campo.

As inscrições estarão abertas no início do mês emais informa
ções poderão ser encontradas no departamento de esportes.

PortoUnião terá Campeonato de Bocha
o Departamento Municipal de Esportes, DME, estarápromo

vendo no mês de março o 1 ° Campeonato de Bocha dasAssocia

ções de Moradores de Porto União.A disputa será entre trios dos
bairros, em canchas localizadas nas periferias e contará com um

grande númerode participantes.
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Variedades
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I
Editorial:

Se você acordou esta manhã com mais saúde do que
doença... você é mais abençoado do que o milhão que não
sobreviverá esta semana .

.
Se você nunca passou pelo perigo de uma batalha, a soli

dão de uma prisão, a 'agonia de uma tortura, ou as aflições da
fome, você está a frente de quinhentosmilhões de pessoas no
mundo.

Se você pode freqüentaruma sessão de igreja sem omedo
demolestamento, prisão, tortura, oumorte ... você émais aben
çoado do que três bilhões de pessoas no mundo.

Se você tem comida no refrigerador, roupas no corpo,
um telhado sobre a cabeça e um lugar para dormir, você é
mais rico do que setenta e cinco por cento desse mundo.

Se você tem dinheiro no banco, na carteira, e trocados em
algum lugar... você esta entre os oito por cento no topo desse
ricomundo.

Se você mantém sua cabeça erguida com um sorriso no
rosto e é realmente agradecido ... você é abençoado porque a

maioria pode, mas não o faz.
Se você pode ler estamensagem, você recebeu o dobro

de bênçãos daquele que pensou em você, emais, você émais

abençoado do que dois bilhões nomundo que absolutamente
não podem ler.

AutorDesconhecido.

Notas.••
• Em breve Canoinhas estará recebendo um

presente ...trata-se de uma novidade que vai encantar você,
intitulado Spaço SPA URBANO, esta novidade vai causar
impacto ...Aguardem!! !

• Como não poderia deixar de comentar, via coluna
venho desejar a querida amigaAngela Niedzielski, milhões
de felicitações pela passagem de seu aniversário que foi no
dia 19 p.p;. Que Deus ilumine sempre os seus caminhos que
rida amiga, para que você possa esbanjar esse carisma sem
pre. Parabéns ..

• Em destaque o excelente atendimento que aAcademia
Vitallis proporciona aos seus clientes através da proprietária
Cleide e os instrutores Juliano, Cezar, Paulo e Cristiano.

Um final de semana a todos...
Ale e Nano.

Horóscopo da semana

. Aries de 21/3 a 20/4

Será que você não anda jogando duro
demais com você?Essas emoções que
saem de seus esconderijos, não as jo

gue de volta para lá, deixe que semostrem, ao
menos para simesmo. Respeite seus sinais vitais,
fique ligado em suapulsação: de onde pensaque
sai tanta energia? Tum-rum, tum-tum... está na
escuta?

Gêmeos de 21/5 a 20/6.

Ainda que tenhapassado o entusiasmo
de uma fase de novidades, não émoti
vo pra largar tudo e sair atrás de algo

diferente. Que tal dar continuidade e ir mais fun
do?Na natureza tudo se transforma Às vezes, as
mudanças são pura ilusão, pois os antigos pa
drões se transferem e se repetem.Analise a situa
ção e a simesmo.

Leão' de 22/7 a 22/8

Pois é, às vezes passamcoisas pela ca
beça da gente que·nunca imaginamos
que seríamos capazes de pensar... Nes

sesmomentos, saemmuitas besteiras,mas tam
bémmuitas coisas interessantes, descobertas, re
velações e idéias geniais. O inconsciente é uma
fábrica de surpresas: não deixe o consciente cor
tar a linhade produção.

Libra de 23/9 a 22/10

Dentre tantos apelos do mundo lá fora,
. oquerealmente lheencantae atrai?Não
deixeque a vaidade o traia Seu sonho é

belo, embarquenele, mas fique ligado para que as
projeções, as suas e as alheias, não lhe confun
dam commiragens e você fique perdido no de
serto. É, você sabe tudo, mas às vezes é meio
distraído.

Sagitário 22/11 a 21/12

Ah, vai dizer que não sabe onde está o
fogo?!Muito bem, sagitariano, dêpas
sagem para suas emoções, deixe que

fluam, que suas chamas se inflamem e incendei
em seu Carnaval, nomelhor sentido. Caso não
tenha comquem e nemqueira compartilhar tudo
isso com alguém, praticar exercícios físicos pode
ser imprescindível.

A uário de 21/1 .a 19/2

Não se initecom a falta de inteligência
alheia, perdoe-os, poisnão sabem oque
fazem. Talvez você estejameio agitado

pordentro, comprometendo suapaciênciaemre

lação aos outros seres humanos. Ponha atenção
em suas coisas e não se preocupe com as tarefas
alheias: deixe que eles quebrem a cabeça, não
desperdice a sua.

Touro de 21/4 a 20/5

Se algumas coisas que você anda fa
zendo não estão dando os resultados

que você espera, experimente olhá-las
por outro ângulo. Hámuitos casos emque a saída
mais esperta é virar tudo (e a simesmo) de cabeça
prabaixo ou embaralhar todas as peças. O que
não lhe parece tão lógico ou prático pode, contu
do, apresentar amelhor solução.

Câncer de 21/6 a 21/7

Persista, canceriano, continue firmeem
sua rota. Siga omapa da sua intuição e

lancemão das experiências adquiridas.
Ainda não tem experiência, está tentando algo ou
alguém inteiramente novo? Então aproveite o
gostinho daprimeira vez, aquelaque agente nun
ca esquece ... Se você quer, você pode: sim, sim,
sim!

E aquelasmudanças que você havia se

prometido fazer, vai continuarprotelan
do? Claro, não precisa forçar a barra,

elas têm que acontecer ao natural,mas não custa
darum empurrãozinho. Comeceporbaixo, pelas
coisas mais essenciais, sabe como é, de dentro
pra fora: assim vai pegando força, até atingir as
camadasmais superficiais.

Ah, vai dizer que não sabe onde está o
fogo?!Muito bem, sagitariano, dê pas
sagem para suas emoções, deixe que

fluam, que suas chamas se inflamem e incendei
em seu Carnaval, nomelhor sentido. Caso não
tenha comquem e nem queira compartilhar tudo
isso com alguém, praticarexercícios físicos pode
ser imprescindível.

O dia de hoje favorece contatos sociais
e atividades junto a grupos, equipes e

amigos. Será que, para seus planos de
futuro oumesmo seus projetosmais imediatos se
realizarem commais facilidade emenos estresse,
não valeria apena buscar a cooperação das pes
soas? Sim, existem outros seres produtivos e efi
cientes como você.

Peixes de 22/2 a 20/3
Piscianos não costumam falar muito
sobre seus sentimentos,maspodem ser

ótimos ouvintes para sentimentos alhei
os. Não raro, são procurados por amigos necessi
tados e emprestam sua escuta e seu colo. De vez
em quando precisam inverter a situação e se abrir
com os amigos em que confiam (deve ter pelo
menos um) e ouvir a simesmos ...

Alessandra Linzmeier NaNo

• Para colorir

Poesia

Beijoca
Náufrago sou eu em seus lábios
Sem temor se me afogar
Refrigerante na alma humana
É a língua na doçura de beijar

Emoção que supera omilagre
Calor com sabor de luar
À noite exonera tristezas
Nas manhãs vivifica o despertar.

Incita desejos ocultos
Sonhos que o amor quer gozar
° líbido instigado a alma
Intensifica o regozijar

A confiança é nela aliada
Aí a nostalgia ronda corações
Buscando razões para beijar

Aqueles beijos intensos
Que pensamos nos sufocar
É a gula que nos ataca
Fazendo-nos desequilibrar

Fugir da realidade
Maneira errada de amar
Somente a fidelidade
Faz o amor reavivar

Arcares
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RESIDENCIAl

OFERTADOMÊS: Casa em alvenaria (pintura e piso novo)medindo
146,00m2, terreno medindo 600,00m2. possuindo 3 quartos, 2 banhei
ros, cozinha, 2 salas, copa, área de serviço, garagem, abrigo. SITUADA
RuaNazir Cordeiro (asfalto) - CampoD' ÁguaVerde. PREÇO: R$
38.000,00.

Casa em alvenariamedindo 220,00 m2, terreno medindo 600,00m2.
SITUADAAvenidaExpedicionários - Campo daÁguaVerde- (proximi
dades doAtacadistaSudoslci). PREÇO: R$ 60.000,00.

Casaemmadeiramedindo 160,00m2, terrenomedindo 612,00m2. pos
suindo 3 quartos, 2 salas, copà, banheiro, cozinha, área de serviço, gara
gem. SITUADARuaMarechal Floriano - Centro (asfalto prox. aoHospi
tal SantaCruz). PREÇO: R$45.ooo,00.

c
I
; Apto 114,00 m2, possuindo 2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro,
i lavanderia, garagem comchurrasqueira. SITUADO: RU,aGuilhermePrust
: (asfalto) distando 500metros do Centro - Campo daAguaVerde. PRE
: ÇO: R$ 16.000,00 +R$ 222,00mensais (fin. diretol proprietário).

i Casa em alvenaria 70,00 m2, terreno 552,00m2. possuindo 3 quartos,
t banheiro, cozinha, sala, área de serviço, garagem. SITUADA: RuaLen
; dário da Silva :- São Cristóvão - Três Barras. PREÇO: R$ 8.000,00
� (prox. oSupermercado Branquela, somente 20,00mts do calçamento).

"

i Sobrado em alvenaria 250,00m2, parte térrea - 2 salas comerciais com
; banheiros, parte superior - Um apto possuindo 3 quartos, sendo uma
( suíte, cozinha, sala, copa, 3 banheiros área de serviço, garagem com
: churrasqueira. SITUADA: RuaPaulaPereira. PREÇO: R$110.ooo,00.
i ,

I

, Casaem alvenariamedindo 70,00 m2, terrenomedindo 555,00m2. pos
i suindo 2 quartos, banheiro, cozinha, sala, copa, área de serviço. SITUA-
DARua JoséBartolomeuFedalto n° 50 (calçamento) -Álto das Palmeiras

PREÇO: R$ 28.000,00.

Casa emmadeira 75,00m2, terreno 800,00m2. possuindo 2 quartos,
banheiro, cozinha, sala, copa. SITUADARuaWillibaldo Hofinann -

Tricolin. PREÇO: R$ 25.000,00.

Casaem alvenaria218,00m2, terreno 800,00m2. possuindo4 quartos, 2
banheiros, cozinha, sala, copa, área de serviço, garagem. SITUADARua
OttoFriedrich - Tricolin. PREÇO: R$ 75.000,00.

l Casa em alvenaria 120,00 m2, terreno 360,00m2. possuindo 3 quartos,
banheiro, cozinha, sala, copa, área de serviço, churrasqueira, garagem.

i SITUADARuaAgenorFabio Gomes esq. clRuaAlois Stubern° 221-

� Centro. PREÇO: R$ 58.000,00.
,

1 Ponto comercial3 pavimentos em alvenaria 410,00 m2, terreno 708,13
I m2. SITUADO: Caetano Costaem frente ao FuckMatérias deConstru

; ção. PREÇO: R$ 320.000,00.
r-

I Barracão em alvenaria200,00m2, possuindo escritório, banheiro, terre-I . .

; no 300,00m2. SITUADO: RuaMarechal Floriano - Centro (asfalto prox.
! aoHospital SantaCruz) . PREÇO: R$25.ooo,00.

-

j
I
I

1
1 Lote 600,00m2 esq.-calçam. RuaRoberto E. Filho -Alto das Palmeiras.
!
!

t Lotemedindo 600,00m2. SITUADO: Rua Valmor IvoGalloti -Jardim
DonaAméliaIl. PREÇO: 6.000,00.

LOTES

Lote 300,00 m2 PREÇO: R$ 6.700,00 lote 270,00 m2 PREÇO: R$
5.900,00. RuaAlfredoMayerc/HenriqueZugmann-c. ÁguaVerde.

Lote 600,00m2- Lot. D. Filomena-ÀguaVerde. PREÇOR$ 4.800,00.

Lote 460,00m2 -Cristo Rei. PREÇOR$ 6.000,00 - Parcelado

02Lotes 507,00m2 (cada). - Alto daTijuca. PREÇO: R$ 5 .500,00 (cada).
•

Lote 487,50m2 prox. Sup. Hagg - C.AVerde. PREÇO: R$ 4.500,00-
í Parcelado

ÁREAS RURAIS
, Lindas áreaspi chácaras, arborizadas, aguadas á 800mtrs asfalto emTrês

� Barras no Km- 2 apartir de R$ 12.000,00 cada.
g

� Chacaracl 6.050,000m2, cercada, luz, tanques.casa alvenaria cl 180,00
� m2 (semi acabada). SITUADA: Piedade. PREÇO: R$ 50.000,00.
'j

� Chácara cl 10.000,00 m2, 02 casas, luz, aguada, cercada. SITUADA
�. Caraguatá . PREÇO: R$ 38.000,00.

"

� Chácarac/ 37.000,00m2, casa alvenaria, aguada, luz, cercadaSITUADA
) � : Fartura. PREÇO: R$ 55.000,00.

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Alugo Sala comercial
em Clínica Especi
alizada, para consultó
rio médico ou outra

área de saúde. Maiores

informações tratar pelo
fone (47) 622-7901 de

segunda à sexta,
horário comercial

,
Vendo lotes cl 600 m2,
área plana, 1 com frente
pi rua Saulo Carvalho e 2

'

com frente pi rua Walmor
, Ivo Gallotti, próximo a'

igreja Perpétuo Socorro.
(47) 622-1418 I 9134-1749

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)

.

(tratar no endereço)

Alugo para temporada -

Casa na práia de' Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

churrasqueira
(47) 622- 2099

Vende-se Casa Mista
CI 138m2 na Rua Benja- .

min Constante, No 278
Valor R$ 40.000,00 a Vista
desconto de 25 % ou 50%
de Entrada + 20 vezes SI
Juros recebemos veículo
ou terreno urbano Fone
contato 622-6207 ou 9986-
5385 cl Nivaldo

*4,25 alq.NoSenito-bomdeagua,
R$ 75.000,00-negociável
*6,00 alq. EmArroios 80% para
lavouraR$ 90.000,00
*11,OOalq.EmPedraBranca-fren
te asfaltoR$ 190.000,00
*4,00 alq. Piedade - FundosElite
R$ 130.000,00

.

*Casa de alvenaria com 140 m2
RuaMarioJoãoMayer,127
R$ 35.000,00
*Casa de alvenaria commais 310-
tes - RuaAbelRosa do Nascimen
to, 120-bairroAparecida
R$ 65.000,00
*Lote com227,50-pertoCoI. San
taCruzR$ 8.000,00'
*Lote'com 562,50 - RuaAntonio
Nicolazzi - PertoBruda
R$8.5oo,00
*Aluga-se salas comerciais - Rua
CeI.Albuquerque, 656 1- Pav.
R$150,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se Ponto de Lan
chonete e restaurante, no
Posto Jardim, Em frente A
Lavrasul.
Valor R$ 15 mil - Aluguel
inicial R$ 300,00. Troca-se
por carro ou terreno.
Tratar fone: 624-0004 -

622-4134 - 622-1294 com

Dirce.

Vende-se Rural ano 72
Tratar cl Rodrigo 622-4304

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

.

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Compro Caminhão
Mercedez Benz 1113

(47) 622-4321
cf Sílvio

Vendo Uno 96 I.E.
(47) 622-5268 cl Dulce

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano

68 cl caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou

627-2230 cl Luciano

Vendo, Barco de aluminio
com motor, 15 HP,
Envirud, com carreta,
ótimo estado
(47) 622-4558 I 622-4210
domingos

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Dou Filhotes de Gatos
(Comuns)
(47) 622-4646

Compro - Video Game'
super nintendo ou

Playstation usados em

bom estado de conserva

ção e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

SEU COMPUTADOR
ANDA LENTO OU ANDA

.

TRAVANDO, ligue para.
622-4147, nós temos a

solução.

lassificados

VAGA PARA PROFESSORAS!
Jovens, dinâmicas, otimistas, com conhecimento básico de
informática e gosto por educação.
Se você é assim, envie seu curriculum para Rua 12 de
Setembro, 570 - Centro - Canoinhas (SC) ou
sos@sosnet.com.br

PROCURANDO EMPRE
GO? AUMENTO DE
SALÁRIO? E AINDA NÃO
DOMINA UM COMPUTA
DOR. Ligue agora para
622-4147 e faça um Curso
Intensivo de Informática
com 50% de desconto.
Vagas Limitadas.

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE
1.44, wiNDOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

�fi�ST�DO��fEe�
Tulbll!lação deJncàldio, Gás,

állla qllente e fria, desento,irnen,to,
instalação elétrica e CO"",tos em geral.
===---
RUA FREDERICO KOH

.

R, 1028
FONE: 622-499:2

Vendedor(a) Externo·
Disponibilidade p/viagenseveículo próprio

Excelente remuneração
lnteressadosenviarCurriculum pIRua

Antonio Burgardt, n° 51, 1 ° andar;Centro,
Canoinhas - se

S!í�191H
.

. 9)6.tlM,·
R�:á: t:t��Jç::�uí')!'; l''1''a. - (l;�ml'J� .��.� V�r....Ç'�t)CJ!tiit�$ 't.$�i
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Núcleos·de· Prática Jurídica
atendem 272. casos em 2003

Acadêmicos de direito daUne aliam teoria e prática e Proporcionam o acesso à justiça à comunidade carente

Os Núcleos de Prática Jurí
dica do campus Canoinhas e

Porto União atenderam 272 ca
sos no ano passado. As ações
mais comuns foram prestação
alimentícia, guarda de menor,

separação, divórcio, inventário,
usucapião, registro de nasci
mento tardio, interdição, retifi
cação de registro civil. ''Além do

aprendizado e prática dos aca

dêmicos de direito estamos

oportunizando ao acesso à jus
tiça para a comunidade caren

te", garante o professor
supervisor do Núcleo de
Canoinhas, advogado Gilney
Fernando Guimarães.

No Núcleo de Porto União
foram atendidos 171 clientes.
Dos 171 casos, 54 processos fo
ram arquivados (por desistência
do cliente ou inviabilidade), 60
processos estão em andamento
e 44 processos estão parados

aguardando que os clientes tra

gam a documentação. Treze
processos já foram julgados e

encerrados.
Para a vice-coordenadora

do curso do Núcleo de Porto

'União, Sandra Marafom da
Silva,com o início das ativi
dades do EscritórioModelo, o
entrosamento da universidade
com a comunidade aumentou.
"De maneira muito mais atu

ante aUnC passou a fazer parte
da vida das pessoas, em Porto
União, proporcionando assis
tência judiciária gratuita e de

qualidade, além do atendimen
to social. O conhecimento saiu
da sala de aula e foi para a rua,

cumprindo ainda mais a fun

ção social da universidade",
declara a advogada Sandra.

Em Canoinhas foram ajui
zadas 71 ações, sendo que 30

processos já foram encerrados.

Em ambos os Núcleos , os

atendimentos passam primei
ro pela seleção de uma assis
tente social que analisa os ca

sos e avalia o grau de carência
de cada possível cliente. Se a

pessoa for comprovadamente
carente, o caso é encaminhado

para os estagiários que cursam
a oitava e nona fases do curso,
para dar início ao processo.

Em Canoinhas, a assisten
te social atende nas quartas e

quintas-feiras das 13 às 17 ho
ras. Em Porto União,o atendi
mento da assistente social se dá
nas manhãs das segunda, quar
ta e sexta - feira. Os núcleos
atendem diariamente das 8 às
12 horas de das 13 'as 18 ho
ras.

Maiores informações po
dem ser obtidas pelos telefo
nes 476229944 (Canoinhas) e
42523'2328 (Porto União).

Mais de 31'mil alunos' freqüentam as

Escolas daRegional deMafra
MAFRA - Conforme infor

mações da 258 Gerência de Edu
cação e Inovação, mais de trinta
e um alunos iniciaram os estudos
naRede Estadual, nos setemuni-

"

cípios compreendidos pela Se
cretaria Regional com sede em
Mafra

Quarentae quatroEscolas da
Rede Estadual dosmunicípios de
abrangência daGerência de Edu
cação e Inovação da Secretaria
Regional com sede em Mafra,
recepcionaram na última segun
da-feira (16), 31.250 alunos, com
o início do ano escolar.

Conta a gerente deEducação
e Inovação, ElianaKereczGrahl,
quemesmo com o grande núme
ro de alunos já em sala de aula,
ainda não se pôde detectar o '

acréscimo de inscritos nas Esco
las Estaduais da região, haja vis
ta a grande fila de alunos parains
crição. "Passei em algumas Es
colas e pude observar quemuita
gente ainda está se inscrevendo,
e nós estamos aceitando estas ins

crições, dentro do Plano de Go
verno de Luiz Henrique/Eduar
doMoreira, que é de propiciar o
acesso a Escola à maior quanti
dade de pessoas possível", apon
tou.

Eliana lembrou, também,
que o maior número de alunos

está concentrado nosmunicípios sorGustavo Friedrich, deMafra.
de São Bento do Sul (10.266) e "Outras 3 Instituições estão com

'

Mafra (8.037).A gerente de Edu- o projeto praticamente definido,
cação enfatizou que da região e no 2° Semestre também já de
três Instituições de Ensino foram verão ter aderido ao programa", '

autorizadas e obtiveram aExten- enfatizouEliana, ao destacar que
são do Ensino Médio, sendo a paraummelhor desenvolvimen
EEF Jorge Zipperer Sobrinho - to das atividades, as Escolas que
de Rio Negrinho; EEF Irene implantarem o Período Integral,
Reva Zadorosni - Papanduva; e receberão uma suplementação
EEF Engelberto Gross - de São financeira de R$ 30mil.
Bento do Sul. Outras cinco Instituições

Duas Escolas da Regional, Escolares da região, aderiram ao

também foram contempladas ProjetoAMBIAL - Ambiente e

com o Projeto de Período Inte- Alimentação, que tem como

gral, e iniciam o ano com ampli- ações prioritárias a cozinha al-

ação do tempo pedagógico, com • ternativa e hortas escolares. "La
atividades educativas incorpora- ' boratório de Informática e qua
das ao currículo. São asEEB Pro- dra coberta, serão melhorias
fessorValentimGonçalvesRibei- muito úteis para a eficácia destas
ro, de Monte Castelo, e Profes- ações", finalizou a gerente.

Jonir José Trin<!ade

Outras três instituições já estão com o projeto definido
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Acadêmicos da 8ª e 9ª fase atendem no Escritc?rio Modelo monitorados por professores�
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BelaVista do Toldo
Marisa Liller e Lucimara Pepes
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ia Une Folia, foi o grande aquecimento
para o Carnaval 2004

Esse Carnaval promete!!!

Banda Novos 'Velhos

Sandro, Mauren, Mikus, Elenice,
Jussara e Adilson

Janaína e Larissa

Milene e Pique

Meninas SUPER PODEROSAS!

Beto Passos: Essa é pra casar!

·S

Cobertura do
Carnaval 2004
na Channel e
no Canoinhas
Tênis Clube

Este ano a Channel
311 e Canoinhas
Tênis Clube
firmaram parceria
para a realização do
Carnaval. A Banda

. contratada é a

Banda Miragem. A
festa sexta (hoje) te
sábado será na

Channel. O Clube
vai realizar a sua

festa do Momo
domingo, segunda e

terça (22,23 e 24/
02).
Este colunista
realizará cobertura
completa desta
parceria,
conferindo os

,

melhores
flagrantes, 'tanto na

Channel como no

Clube. Vai ser bom
DEMAIS!!!
Não perca a cobertura

completa dos festejos no

site: www.expressonews.net
e nesta coluna semana que
vem" .:

Don"l.'
(BHffect

�-.
.-PA.

i;

CONTATO: Sander Stramosk fone: (047) 9115-8180 - Rua Vidal Ramos, 863 ap, 02 Centro
Canoinhas - CEP 89,460-000 - E-mail: sanderesnewaqe.com.br - WWW.EXPRESSONEWS.NET

� SUCHEK

� Corretora de Seguros Ltda.
Seguros
Residenciai.s Enlpresariais,. 'ldas
liansportes, ,Automóveis
Titulos de capitalização
Previdência

Rua Frc� )tt\!ladro Kamps, 31510mIJar· Fone !4�622·2120. hx 622-4321
CANOINÜi\S· se· e·mail� sudle1seg)lros@n�Wilg)l,eom,hr

RMI

Organização Acácio Pereira
Contabilidade: e Assessoria Empresarial
Fone: ,(47) 622-:1396,

622..,5726
62·2 ...5527

uo Caetano Costa 341

Presentes

Presentes na primeira formatura do curso de
Direito da UnC-Canoinhas. Secretário de Estado
José João Klempou e o Reitor da UnC Gaston C.

Bojarski.

Cilas Ziemann

Seu Cilas Lourival Ziemann ao lado da esposa
Herminifl Moreschi, foi um dos formandos do
curso de Direito no último fim de semana. Seu
Cilas também é formado em Geografia e

Administração. Parabéns!!!

AQUARIOUS

Dois amigos aquarianos, aniversariaram na

semana que passou. O consultor do planejamento
do governo do estado Wilson Pereira dia 12/02 e

Gelsom Massaneiro (26ª SDR) dia 14/02.wilson
Pereira passa este fim de semana em Canoinhas

.

para matar saudades de amigos e familiares.

Criança Feliz

Apartir de 6 de março, se dá início
as atividades do Projeto "Criança Feliz",
para os anos de 2004 e 2005. O projeto
desenvolvido pela Fundação Expansão
Cultural Rádio e TV Canoinhas e Rádio 98

.

FM Educativa, irá atender cerca de 53
famílias e 120 crianças carentes da
comunidade da Vila Verde (Ráia). Entre
as ações estão ó atendimento médico
profissional gratuíto, oficina do rádio,
escola de futebol e grupo de dança.

Tato Mansur, coordenador do
projeto se mostra otimista, pois conta
com valiosas parcerias, entre elas, o SESI
(atravéz da Farmácia do SESI de
Canoinhas).

Skate

Está faltando em Canolnhas, um ocal
propício para a prática do Skate. Este
esporte já é um dos mais praticados no

Brasil.
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Dupla extremamente simpática

Correio do Norte �

Canoinhas, 20de fevereirode 2003

esquecer", que vendeu mais de
100mil cópias.

Gian e Giovani adoram a

vida corrida que levam e prin
cipalmente o assédio das fãs "o
carinho que as fãs têm por nós
e maravilhoso, nada pagaria
tanto amor e carinho, por isso
fazemos questão de recebê-las
no hotel, dar autógrafos, en
fim, dar atenção namedida do
possível", afirma Giovani. ,

Amúsica carro-chefe ago
ra é "A gente não consegue se

amar" do último cd, que dei
xou a SOB pegando fogo, pois
a viola deixou o clima ainda

PORIDUNtÃo
ARTESVISUAIS

1. Ana Paula S. Cruz dos Santos
2. Andressa Possamai
3. Edson LuisMoreira Borges
4. FabianiAparecidaWaleguski
s: Fabio&ailing
6. Geraldo Jose de Carvalho Neto
1. JacirAlves deAlmeida
8. Luciraara dé'FatímaRibeíre
9. Marcelo Leandro Gonçalves
10. Mareio Paulo Bera
t 1. M�lí KubiakKa�i0t:owski
12. Michele CristfuaWosiacK
13. Rafael K. Ferreira

1. Cibelli Cristina Estacheski
2. DennisWillian Kuhn
3. Elenice Fabiane dos Santos
4. Jocely HuergoMallon
5. JocianeAparecida Silva
6. Marcia Inajara SzynicerMucinelli
7. Maria LuciaY.Magalhães
8. Regiane Meyer
9. Rondon GustavoMansani

10.Scheyla Silva
l l.Simone Dorocinski Simik
12.Sueli F. De LimaMarangoni
13.Wilza CarlaHenning

TECNOLOGIA DA
MADEIRA

·:,Gian e Giovani fizeram um

grande shovv em Canoinhas

mais romântico, o que já esta

va previsto, já que eles são
considerados uma dupla que
toca o coração do público.

Com muita simplicidade
eles falaram da indústria

. fonográfica, do grande pro
blema da pirataria de cds "a
maioria das indústrias estão
em situação muito díffciljã
que hoje em dia, a pirataria
chega a ser de 80% na venda

gem, esperamos que esta situ

ação seja resolvida, nós nada
temos a fazer, a não ser

esperar" .explíca Gian.
O álbum A Batida do seu

Coração já vendeu mais de
1000mil cópias, e a dupla está
se preparando para voltar a�
estúdio, já que gravam pela
Sony. Provavelmente a partir
de maio, já tem disco novo.. �

Para o próximo repertório, .

tem regravação, e a dupla ga
rante que vai fazer uma sur

presa para as fãs, trazende
grandes artistas sertanejos e

também da música popular
brasileira que estão um pouco
esquecidos.

Os shows só param para o

carnaval e a agenda da dupla,
está lotada até o fim do ano.

CIÊNCIA DA
..

COMPUTAÇAO
1. Cassiano Cechinatlo

1. Joao Paulo Bilitzki

O sertanejo romântico inva
diu Canoinhas no último do

mingo dia 15 na Sociedade Be
neficente Operária. Gian e

Giovani retornaram à cidade
arrasando corações e arrastan

do centenas de fãs que invadi
ram o hotel onde a dupla estava
hospedada.

O Jornal Correio do Norte
foi no hotel conferir a passagem
da dupla por aqui e fazer aquela
super entrevista.

A dupla é extremamente

simpática e recebeumuito bem
a imprensa, respondendo com

alegria as várias perguntas, e no
fim, o hotel foi invadido pelas
fãs, e para surpresa de todos, elas
não saíram de lá sem autógrafo,

foram recebidas uma a uma,
além das fotos que puderam ti
rar.

, As crianças adoram Gian e

Giovani e traziam nas mãos,
todo omaterial que tinha estam

pado a cara dos artistas "eu sou

fá deles há 3 anos, gosto de to
das as músicas e não tenho uma

predileta", conta animada Jamile
de 12anos.

A dupla já tem muitos de
carreira profissional ,embora
começaram muito cedo a vida
artística, Giovani tinhas apenas
7 e Gian 10 anos de idade e já
faziammuito sucesso onde nas
ceram e se criaram, Franca, in
terior de São Paulo.

O estilomusical sempre ro-

.

mântico com uma dose de bati
das mais agitadas vem dos con
selhos do pai e do tio , que tam
bém eram uma dupla sertaneja,
o que acabou trazendo a inspi
ração que eles precisavam para
dar um ponta pé inicial.E eles
não esqueçam nunca de agrade
cer o produtor e amigo
Pinóquio que é o responsável
pelo estilo diferenciado

"Pinóquio sempre foi nosso

produtor, desde que iniciamos
nossa vida artística, é um gran
de amigo", diz Gian. O resulta
do não poderia ser diferente,
muito sucesso, desde aprimeira
música do primeiro álbum da

dupla a estourarna boca do povo
"Nem dormindo eu consigo te

I
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Lotéricas jáestão recebendo contas
,

emitidasporqualquerbanco
As novemil casas lotéricas da Caixa EconômicaFederal (CEF):

de todo o País já podem receber, desde o dia 16, segunda-feira,
pagamentos de contas cujos boletos foram emitidos por outros ban�j
cos, que não a própria:Caixa, como já é norma hoje. Os recebimen-;
tos serão aceitos desde que o boleto tenha código de barras, o valor:
seja até R$ 150,00 e esteja dentro do prazo de vencimento. Depois'
disso, a conta só poderá ser paga nas agências do próprio banco que
emitiu a fatura atrasada.

Criadas com o objetivo de vender jogos oficiais, as lotéricas se

transformaram, nos últimos anos, em centros de prestação de servi
ços para a população, especialmente a demenor renda. Nas casas:
franqueadas pela CEF, é possível receber benefícios sociais do Go
vemo federal (como FGTS, INSS, PIS, Bolsa-Família etc.), além.
de fazer depósitos e saques de conta-corrente e poupançaentre
outros serviços. Mas é no recebimento de contas diversas-c- pri
meiro serviço bancário implantado nas lotéricas - que elas se des
.tacam.

Mais da metade das contas do sistema bancário de todo o País'
são pagas nas casas lotéricas. O atendimento rápido, aproximidade
de casa e o horário estendido de funcionamento das lotéricas sãol
grandes vantagens para quem precisa apenas pagar uma conta. , �,

A cada ano,milhões de transações são realizadas nessa rede. No
ano passado, o total de boletos pagos nas lotéricas chegou a R$;
595,6milhões, de acordo com informação daCEF, adiantando qqç
nos úl�os cinco anos forammovimentados 2,7 bilhões de bQletôsi
nas lotencas. '"

I
Fonte Agência Brasil
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